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Bienvenido, papa Francisco!
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Remando mar adentro
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l título “Remando mar adentro” explica lo sucedido en el lago Genesaret, también conocido como Mar de Galilea, según el Evangelio de San Lucas, cuando Jesús le dice a Simón que vuelva con su barca a pescar, después de que éste regresara con las redes vacías. Al obedecer a Jesús, Simón y otros pescadores volvieron con las redes llenas. “Remando mar adentro” nos dice que con la ayuda de Dios todo lo que nos propongamos se puede lograr, es decir, para Dios todo es posible. Debemos depositar toda la confianza en él, seguir su camino llevará a tener una vida llena de valores y respeto, además encontraremos abundancia de bendiciones, transformando imposibles en milagros. Éstas son las razones que tuvo en cuenta monseñor Nicholas DiMarzio para titular su editorial de esta manera, “Remando mar adentro” la manera de dejarnos guiar por el Espíritu Santo para encontrar los verdaderos fundamentos del Reino de Dios.
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Una invitación a la serenidad Monseñor Nicholas DiMarzio Obispo de Brooklyn



Q



ueridos hermanos hermanas en Cristo:



y



En el mes de enero, cuando visité Tierra Santa y me alojé en el Centro Neocatecumenal, junto al Mar de Galilea, gracias a una rara coincidencia, tuve la oportunidad de ver una tormenta que súbitamente, como salida de la nada, comenzó a producir grandes olas en ese lago habitualmente sereno. En esos momentos, de veras parecía un mar. Hay una escena del Evangelio en la que se describe exactamente aquello que vi en el Mar de Galilea. Los discípulos de Jesús estaban en una barca lejos de la orilla, iban contra el viento, y la barca era zarandeada por las olas. No lograban regresar a la orilla. Entonces Jesús se acerca a ellos caminando sobre las aguas y les dice: “No tengan miedo. Soy yo. No tengan miedo”. Y Pedro, impetuoso como siempre, al ver que Jesús camina sobre las olas, comienza a caminar también



“No tengan miedo. Soy yo. No tengan miedo”



sobre el agua. Cuando se da cuenta de lo que estaba haciendo, Pedro comienza a hundirse y grita: “¡Señor, sálvame!” Y el Señor le tendió su mano y ayudó a Pedro a volver a subir a la barca. Con cuánta frecuencia esa escena se repite en nuestras propias vidas. Vivimos rodeados de angustias y preocupaciones. Aunque nuestra fe es profunda y tratamos de enfrentar esos temores, hay momentos en que sentimos que nos estamos hundiendo. A veces nos olvidamos de gritarle al Señor que nos salve y nos quedamos sumidos en nuestra angustia, con lo cual sólo agrandamos la distancia entre nosotros y el Señor. ¿Cómo podemos lidiar con esas angustias y preocupaciones que son parte de la vida cotidiana? Realmente la oración, y especialmente la meditación, nos permite, con la ayuda de Dios, vencer las preocupaciones, los miedos y las angustias que nos asedian. Hay días en los que parece imposible tener un momento de paz, un rato de sosiego. En realidad bastan cinco o diez minutos, que todos normalmente podemos hallar a lo largo del día, para sosegarnos y descubrir la presencia de Dios y reconocer y asir esa mano que Jesús nos tiende, que está ahí para salvarnos cuando sentimos
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Realmente la oración, y especialmente la meditación, nos permite, con la ayuda de Dios, vencer las preocupaciones, los miedos y las angustias que nos asedian. que nos estamos hundiendo. El verano es un tiempo en que normalmente tomamos un descanso. Ojalá que esos momentos de sosiego nos den siempre la oportunidad de profundizar nuestra relación con Dios a través de la oración. Tomar la Biblia y leer un pasaje, o leer algún libro de espiritualidad, nos puede dar el ímpetu necesario para intensificar nuestra relación con Dios, pues esa es nuestra única defensa contra las preocupaciones, los miedos y



las angustias que nos asedian. Los discípulos de Jesús navegaban mar adentro cuando fueron zarandeados por las olas de la tormenta. Eso pasa también en nuestras vidas. Pero aún es el Señor Jesús el que se acerca caminando sobre las turbulentas aguas de la vida y nos saca de ese mar de angustias y preocupaciones. Oremos porque nuestro tiempo de vacaciones o descanso sea siempre una oportunidad para reconocer la mano que Jesús nos tiende.
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Por Jorge I. Domínguez-López Editor
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ueridos lectores:



Ya viene septiembre a recordarnos que la vida vuelve a su lugar. Los niños regresan a la escuela y otra vez los padres los llevan en la mañana y los ayudan con la tarea en las noches. El tráfico se vuelve más pesado, el camino más largo y los días más breves. En unas semanas comenzará oficialmente el otoño, pero el verano, esa temporada de vacaciones y viajes y asados en el patio, efectivamente ha terminado. Para nosotros, vecinos de los trópicos que sólo conocemos el verano, los cambios de estación son siempre una sorpresa. Sin embargo tras vivir unos años en estas tierras del Norte uno comienza a esperar con ansias los mil colores de las hojas de noviembre, la nieve de enero, las flores de abril… y el regreso del verano al patio de la casa. “Todo tiene su momento, y cada cosa su tiempo bajo el cielo”, nos recuerda el libro del Eclesiastés. Y si no hubiese invierno ya no sabríamos reconocer el verano, como no



reconocería la primavera quien nunca vio un otoño. Demos gracias entonces por el regreso de septiembre, que nos pone otra vez en camino. Aquí retomamos el camino con nuevos bríos. Con esta edición, Nuestra Voz celebra sus cuatro años de existencia. Esos cuatro años son testimonio del compromiso de monseñor Nicholas DiMarzio, y de la diócesis, con la pastoral hispana. Y son también un testimonio del esfuerzo y la pasión que el equipo de Nuestra Voz ha puesto para llevar a los católicos latinoamericanos de Brooklyn y Queens la voz de la Iglesia y a su vez, recoger en sus páginas la voz de nuestro pueblo católico que habla español. Y comenzamos este quinto año con varias novedades. En primer lugar, acabamos de estrenar un nuevo sitio web, más dinámico y activo que el anterior. El nuevo sitio tendrá cada día un resumen de las noticias más relevantes sobre nuestra diócesis, la Iglesia universal, el Papa, América Latina y la inmigración. Además, el sitio web funcionará como



¿Nadie se ha enterado de esta guerra? Por Ed Wilkinson Editor de The Tablet



P



ronto conmemoraremos el 14° aniversario de los devastadores ataques del 11 de septiembre contra Estados Unidos, pero sería difícil darse cuenta de que estamos en medio de una gran guerra mundial y que el enemigo nos está poniendo contra la pared. Mucho de lo que pasa por noticia hoy en día no es más que el cotilleo diario de la industria del entretenimiento. Incluso las elecciones presidenciales de 2016 han sido secuestradas por los ricos y famosos. Recientemente los titulares proclamaban que el candidato republicano Donald Trump ya no consideraba que Heidi Klum era una chica “10”, como si eso pudiera revelarnos



algo sobre cómo debemos votar en las elecciones presidenciales del próximo año. Se ha dado escasa cobertura a la reciente Convención Suprema de los Caballeros de Colón en Filadelfia, en la que varios oradores proclamaron que la cristiandad está bajo un severo ataque y se halla en peligro de extinción en el Medio Oriente, donde tuvo su origen. Y quienes lo decían son personas que tienen por qué saberlo. Dos arzobispos católicos de las Iglesias Católicas Orientales que tienen conocimiento de primera mano de la situación —el arzobispo melquita JeanClement Jeanbart, de Alepo, Siria, y el arzobispo caldeo



un centro de información sobre la próxima visita del Papa a Cuba y Estados Unidos: allí tendremos videos, reportajes, artículos y posts que permitirán a nuestros lectores seguir la visita del Papa día a día. También hemos iniciado un boletín de noticias que nuestros lectores pueden recibir gratis una o dos veces por semana en su buzón de correo electrónico. Es una herramienta ideal para mantenerse al tanto de las noticias más relevantes del



no debemos quedarnos en esas escasas imágenes, esas tres o cuatro frases. Eso es sólo la manera que tiene el Papa de invitarnos a escuchar su mensaje, que es mucho más profundo y abarcador que un par de frases citables. Recibir su mensaje significa escucharlo, leerlo, meditarlo, ponerlo en práctica. Supone también un deseo de ser mejores católicos, mejores seres humanos, evangelizadores más eficaces. Vivimos entre las candilejas de una cultura superficial y



Bashir Matti Warda, de Erbil, Irak— dijeron que el 80 por ciento de la persecución religiosa en todo el mundo va dirigida contra los cristianos, y las peores persecuciones tienen lugar actualmente en Siria e Irak. “Se estima que en Irak 125.000 cristianos han sido expulsados de Mosul y sus alrededores”, dice el caballero supremo Carl Anderson. “En Siria, alrededor de 700.000 cristianos han tenido que abandonar sus hogares”. “Hoy nos sentimos llamados a alzar la voz en defensa de nuestros hermanos y hermanas del Medio Oriente”, dijo Anderson. “El papa Francisco ha declarado que las condiciones en que están viviendo los refugiados cristianos son intolerables. Ha dicho que la situación requiere que todos oremos y realicemos acciones concretas para ayudar a esos hermanos”. A diferencia de la mayoría de los políticos, los Caballeros de



Colón respaldan sus palabras con acciones. Hasta la fecha, han donado $3 millones en asistencia humanitaria para los cristianos y otras minorías religiosas del Medio Oriente, y han prometido una donación inicial de $1 millón para un nuevo fondo de ayuda adicional. (Para obtener más información, visite el sitio web www.christiansatrisk.com) Monseñor Warda, hablando de la situación en Irak, un país del que han tenido que huir muchos cristianos, dijo: “Ustedes nos han dado ayuda para que podamos quedarnos allí, para ayudar a personas que están viviendo en tiendas de campaña, en escuelas, hospitales e iglesias. Ahora, gracias a Dios, podemos ayudar a esas familias”. Si visita el sitio web antes mencionado, verá la pregunta: “Is This the End of Christianity in the Middle East?” (¿Es este el fin del cristianismo en el Medio Oriente?). Una de las secciones describe cómo ISIS
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ha dicho?, ¿cacia dónde se propone llevar la Iglesia?, ¿cuáles han sido sus principales declaraciones, discursos, documentos ,enseñanzas?, ¿qué frutos podemos esperar de su visita? Las respuestas a esas preguntas nos permitirán recibir mejor el mensaje que nos trae. En esta edición de Nuestra Voz tenemos una pequeña guía sobre la figura del Papa y su agenda para esta visita apostólica. Monseñor Octavio Cisneros obispo auxiliar de Brooklyn, y monseñor Juan de Dios “Todo tiene su momento, y cada Hernández, obispo auxiliar de La Habana, han escrito sendos artículos sobre la cosa su tiempo bajo el cielo”. visita del Papa a Cuba y los Estados Unidos. También mundo católico con sólo las premuras naturales del en esta edición hallarán consultar su teléfono o su emigrante que se abre paso en artículos de varios laicos tableta. Para recibir el boletín un nuevo entorno. Entre esos y obispos de ambos países de noticias gratis, pueden brillos y esas carencias debemos sobre sus expectativas para la inscribirse en www.nuestra- buscar un tiempo para atender visita. Además, en la sección voz.org/el-papa-2015-boletin- al Papa, para pensar realmente dedicada a la visita del Papa lo que viene a decirnos. El en nuestro nuevo sitio web, de-noticias/ Papa no viene a cambiar los lectores podrán hallar nuestra suerte ni a resolver información La visita del Papa actualizada nuestros problemas, porque sobre la visita. Este también es el momento no puede hacerlo. Viene, eso Quisiéramos conocer de prepararnos a nivel sí, a animarnos en la fe, a también las expectativas personal y comunitario para darnos fuerza y a proponernos de nuestros lectores para la la visita del Santo Padre a una nueva intensidad en la visita del Papa. ¿Qué esperan nuestra ciudad. La prensa y la práctica de nuestra fe. El Papa, de la visita?, ¿qué debería televisión repetirán cuatro o aunque es muy conocido, no decirnos el Papa?, ¿qué cinco imágenes ‘icónicas’, como es ‘celebridad’: el objetivo significa su visita a nuestra se dice ahora, de la visita. El de la visita no es tomarnos ciudad para los católicos papa Francisco las produce un selfie con el Papa para hispanos? Envíennos sus en cada uno de sus viajes. Su ponerlo luego en Facebook testimonios y opiniones a capacidad de comunicación es o Instagram (aunque quien jdominguez@desalesmedia. un regalo para la Iglesia, pues tenga la oportunidad lo hará, org para compartirlos con los le permite al Papa centrar la por supuesto). lectores en nuestro sitio web. ¿Quién es este Papa?, ¿por Queremos escuchar su voz conversación en el tema que quiere destacar. Pero nosotros qué se habla tanto de él, ¿qué en Nuestra Voz.



está tratando de arrasar con cualquier vestigio de la Iglesia en los lugares donde la Iglesia fue fundada y comenzó a crecer. La respuesta de nuestro país ha sido pusilánime. Parece haber muy poca voluntad de enfrentar a los extremistas del Estado Islámico. No hemos logrado unir a las naciones más directamente afectadas. En vez de eso, hemos negociado un tratado que pone en riesgo el futuro del estado judío, nuestro más fiel aliado en el área. Nadie quiere la guerra. Ahora bien, no podemos quedarnos cruzados de brazos mientras las cabezas de personas inocentes literalmente ruedan hasta el mar. Es evidente que necesitamos un debate más a fondo en la prensa y entre los candidatos a los puestos más importantes del país. Necesitamos más información sobre lo que el próximo presidente se propone hacer para enfrentar la situación y menos sobre lo que comió en la feria estatal.
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Fotos por Marietha Góngora



Nuestras parroquias



San Mateo, fe viva en una comunidad de hermanos Por Marietha Góngora



E



Diferentes devociones tienen un lugar especial en esta parroquia, como el Señor de los Milagros (izq.) y Nuestra Señora de Guadalupe (der.).



La parroquia San Mateo fue la primera en establecerse en esta área central de Brooklyn, antes incluso que San Gregorio Magno y Nuestra Señora de la Caridad. 



n Crown Heights, Brooklyn, se encuentra la iglesia de San Mateo, una imponente edificación construida hace 103 años y ubicada sobre el Eastern Parkway entre las avenidas Utica y Schenectady. Las parroquias San Mateo, San Gregorio Magno y Nuestra Señora de la Caridad conforman una misma comunidad de fe católica en esta área central de Brooklyn. Las misas en la iglesia San Mateo son en español, inglés y creole. La mayoría de la feligresía proviene de islas del Caribe como Trinidad y Tobago, Dominica, Haití, Jamaica, Granada, Guyana, Surinam y Guyana Francesa, entre otras. Según el padre Frank Black, pastor de San Mateo desde hace 3 años, también entre la feligresía se destaca



un amplio grupo de hispanos provenientes de Puerto Rico, México, Panamá, República Dominicana, Guatemala y Honduras; y nos explica que en esta comunidad se encuentran inmigrantes garífunas, una etnia que es una mezcla entre grupos afrodescendientes del Caribe e indígenas arawak de Honduras, Guatemala, Nicaragua y Belice. Esta comunidad ha sido testigo y es el resultado de la transformación e influencia cultural de grupos que históricamente han llegado a Brooklyn: irlandeses, italianos, caribeños e hispanos. Por ello no es extraño encontrar que en la parroquia confluyan fieles de todos estos orígenes y que el santo o santa de su devoción tenga su propio altar y su fiesta sea celebrada en grande, como todas las devociones allí presentes. La fiesta de San Mateo se celebra el 21 de septiembre y este año se oficiará una misa especial en su honor. Como en años anteriores, esta fecha se celebrará durante la semana con otras actividades como una jornada de reavivamiento y un desayuno de



El ministerio de música organiza varios coros que se destacan por sus hermosas presentaciones durante las misas. Una muestra de ello se encuentra en facebook.com/St-Matthew-Roman-Catholic-Church-Brooklyn.



oración. Las fiestas de Nuestra Señora de la Caridad y de San Gregorio se celebran también en septiembre, además del Día del Caribe. Las necesidades pastorales de esta comunidad son atendidas por los padres Frank Black, Jean-Augustin Francois y Juan Luxama, además del obispo retirado Guy Sansaricq, que vive en la residencia de la parroquia San Gregorio Magno. La eucaristía, el matrimonio, el bautismo, la unción de enfermos, la confirmación y la confesión son algunos de los sacramentos celebrados en estas parroquias donde los grupos ministeriales son los servidores del altar, ministerio extraordinario de la sagrada comunión, equipo de bautismo de infantes, música, lectores, sacristanes, acomodadores, el



INFORMACIÓN:



rito de iniciación para adultos (RICA) y el de decoración y limpieza de la iglesia. Además existe el comité litúrgico y el de bienvenida. La comunidad de fe conformada por estas tres iglesias es entusiasta y muy activa. Mensualmente un sacerdote asiste a la reunión del Consejo Clerical del Precinto de la Policía para ponerse al tanto de lo que está sucediendo en el vecindario. En esta área de Crown Heights se respira un ambiente solidario de hermandad. Los feligreses, en compañía de sus sacerdotes, realizan seminarios y ferias de salud. Además, la parroquia tiene un programa de despensa de alimentos y otro que tiene como objetivo prevenir la violencia, evangelizar en las calles y visitar a los presos.



Parroquia San Gregorio Magno



Parroquia San Mateo



224 Brooklyn Ave., Brooklyn, NY 11213 Teléfono: (718) 774-6747 - (718)773-0100 Correo electrónico: [email protected]



1123 Eastern Parkway, Brooklyn NY 11213 Teléfono: (718) 953-4895 - (718) 774-6747 Correo electrónico: [email protected]



Horario de las misas: Lunes a sábado: 8:30 a.m. 5:00 p.m. (vigilia) Domingo: 11:30 a.m.



Pastor: Padre Frank Black Horario de las misas: Lunes a viernes: 7:30 a.m. y 9:00 a.m. Sábado: 8:00 a.m., 7:30 p.m. (reconciliación) y 8:00 p.m. Domingo: 7:30 a.m. y 11:30 a.m. (ambas en inglés) 9:30 a.m. (español) y 1:30 p.m. (creole) Horas de atención de la rectoría: Lunes: 9:30 a.m. - 4:00 p.m. Martes, miércoles y viernes: 9:30 a.m. - 7:00 p.m. Jueves: 9:30 a.m. - 9:00 p.m. Sábado: 10:00 a.m. - 7:00 p.m. Domingo: 9:00 a.m. - 4:00 p.m.



Horas de atención de la rectoría: Lunes a viernes: 8:00 a.m. - 4:00 p.m. Sábado: 9:00 a.m. - 5:00 p.m. Domingo: 9:00 a.m. - 2:00 p.m.



Parroquia Nuestra Señora de la Caridad 1669 Dean St., Brooklyn, NY 11213 Teléfono: (718) 774-5100 Correo electrónico: [email protected] Horario de las misas: Domingo: 9:00 a.m. (Santo Rosario) 9:30 a.m. (alabanza y culto de adoración) 10:00 a.m. (eucaristía) Horas de atención de la rectoría: Lunes a viernes: 10:00 a.m. 6:00 p.m.
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Santo del mes



Beato Junípero Serra (1713-1784) Por Cruz-Teresa Rosero



L



a primera vez que visité San Diego, Los Ángeles y otras ciudades de California en Estados Unidos, me maravillé al leer por todas partes nombres de pueblos, puentes y carreteras en español, y ¡de santos! La historia ha sido fiel conservando los nombres y legados de fe que dejaron los misioneros españoles que evangelizaron durante el siglo XVIII a los indígenas de Alta California, que es hoy parte de Estados Unidos y Baja California, que sigue perteneciendo a México. Originalmente los misioneros eran jesuitas, pero al ser expulsados los jesuitas por orden de la corona española, por motivos políticos, llegaron a reemplazarlos 16 misioneros franciscanos encabezados por fray Junípero Serra. Fundaron 21 misiones. De ellas, las nueve primeras fueron producto de la inspiración, pasión y dirección del sacerdote Junípero. La primera misión nació en San Diego, en 1769, con una solemne Eucaristía. Allí alzaron



una gran cruz, construyeron la iglesia alrededor de una plaza y al toque de campanas invitaron a los amerindios a congregarse. Junípero Serra y sus colaboradores siguieron la línea de acción establecida durante su estancia en la Sierra Gorda de Querétaro, México. Al escoger un lugar levantaban una capilla, unas cabañas para los frailes y un pequeño fuerte para protegerse de posibles ataques. Acogían a los indígenas que se aproximaban movidos por la curiosidad y, una vez ganada su confianza, los invitaban a establecerse cerca de la misión. Al mismo tiempo que los catequizaban, les enseñaban agricultura, ganadería y albañilería y les proporcionaban semillas y animales. Las mujeres recibían instrucción en cocina y confección de tejidos. Fray Junípero nació en Mallorca, España, hijo de Antonio Serra y Margarita Ferrer. Su nombre de bautismo era Miguel José. Sus padres eran analfabetos, pero enviaron



La soledad y sabiduría del anciano Por Cruz-Teresa Rosero



H



e pasado horas, días, semanas, al lado de mi madre de 95 años. Su cuerpo, muy frágil, se mueve lentamente, pasito a pasito. En sus ojos se lee una tristeza infinita, como si quisiera llorar mucho; sin embargo, las lágrimas ya no brotan, ni aún frente a la muerte de dos hijos a los que con mano frágil les dio su bendición antes de morir. El sufrimiento en su vida ha rebosado los límites de lo que la naturaleza humana es capaz de resistir. Su mente no ha envejecido, sigue muy lúcida y tiene dificultad en aceptar que ya no puede hacer lo que hacía antes. Aún conserva la máquina de coser frente a ella, convencida de que mañana se sentirá mejor y podrá gozar de este quehacer que le gustaba tanto.



Sentadita en su silla reclinable, lo observa todo y escucha a todos con atención. Se alegra con las visitas, pero habla muy poco. ¿Qué piensas, mamita?, le pregunto. “Me doy cuenta de todo, hija; pero prefiero permanecer en silencio”. Ese silencio interior es acentuado por el exterior. Después de tener una familia de catorce hermanos, de criar once hijos, dos hermanas, una sobrina, dos niñas huérfanas, 36 nietos; 49 bisnietos y tres tataranietos, el silencio de la ausencia grita. Todos, excepto, mi hermano menor, que decidió quedarse con ella, hemos alzado el vuelo en búsqueda de nuestros sueños. La soledad de mi madre es la realidad de los ancianos del día de hoy. Los psicólogos



a su hijo a estudiar con los franciscanos. A los 16 años se hizo fraile y cambió su nombre por el de Junípero. Continuó sus estudios y llegó a ocupar la cátedra de teología escotista en la Universidad de Palma de Mallorca. En 1749, siguiendo el llamado de Dios a misionar en América, abandonó la cátedra, abrazó a sus padres ancianos con el dolor del que sabe que no volverá y partió con 20 misioneros franciscanos. Después de una travesía de 99 días, llegaron al Virreinato de la Nueva España, nombre colonial de México, donde se dedicó a evangelizar a los indígenas. Falleció el 28 de agosto de 1784 en la Misión de San Carlos Borromeo de Carmelo, en Monterrey, California, fundada por él en 1770 y donde tuvo su sede central. Sus restos descansan en la basílica de esta misión. El 25 de septiembre de 1988, san Juan Pablo II, que había visitado su tumba, lo beatificó solemnemente en Roma. Dijo que fray Junípero y sus misioneros tenían la convicción de que "el Evangelio es un asunto de vida y de salvación, y que esta convicción los sostenía "frente a cualquier vicisitud, desazón y oposición”. Es el único español que tiene una estatua en el Salón Nacional de las Estatuas



Catholic News Service



en el Capitolio, donde está el poder legislativo de los Estados Unidos y donde están representados los personajes más ilustres de esta nación. En 2013, en el 300 aniversario del nacimiento de fray Junípero, los Príncipes de Asturias visitaron y dejaron una ofrenda floral en su tumba. Su amigo y biógrafo, el padre Francisco Palou, dijo de él: “No se apagará su memoria, porque las obras que hizo cuando vivía han de quedar estampadas entre los habitantes de la Nueva California”. Este mes será canonizado por el papa Francisco, por lo que será el segundo santo nativo de las Islas Baleares, después de santa Catalina Tomás. Será una “canonización equivalente”, es decir, sin la necesidad de aprobar un milagro, debido a la probada veneración popular.



La Biblia deja constancia de la unidad de Dios con los ancianos.[...] “Yo soy el Dios de tu padre, el Dios de Abraham, el Dios de Isaac y el Dios de Jacob”



especializados en el tema sostienen dos causas principales que explican su aislamiento y soledad: el concepto capitalista de la sociedad, según el cual, "lo que no sirve se tira" y el aspecto individualista de las sociedades contemporáneas que enfatiza los propios logros e intereses y no el bien común. La Biblia no trata específicamente el tema de la soledad, pero hace énfasis en la necesidad de tener comunión con Dios y con los otros. Menciona a personajes que sintieron soledad, como Moisés, Job, Nehemías, Elías, Jeremías, David, Pablo y Jesús. En el Salmo 25,16, David clama: “Mírame y ten



5



misericordia de mí porque estoy solo y afligido”. Pablo, estando en la cárcel, le suplica a su amado amigo Timoteo: “Procura venir pronto a verme” (2 Tim 4,9-11). La Biblia deja constancia de la unidad de Dios con los ancianos. En la zarza ardiente, Dios se presenta ante Moisés diciéndole: “Yo soy el Dios de tu padre, el Dios de Abraham, el Dios de Isaac y el Dios de Jacob” (Ex 3,6). El Salmo 44,1 afirma: “Nuestros antepasados nos contaron la obra que realizaste en sus días, en los tiempos antiguos”. La Carta a los Hebreos 13,7 nos
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Cruz Teresa nació en Ecuador. Es maestra jubilada de las escuelas públicas de Nueva York. Enseña Teología en el Instituto de Formación Pastoral de la Escuela de Evangelización de la Diócesis de Brooklyn. Es miembro del Comité Nacional y Diocesano de la Renovación Carismática. Imparte charlas y talleres a nivel parroquial, diocesano y nacional. Coordina un ministerio de Intercesión en Facebook y grupos de oración en WhatsApp. En su parroquia, San Nicolás de Tolentino, en Jamaica, Queens, colabora con el Consejo Pastoral y con el Programa de RICA. Cruz fue columnista en el periódico católico “Nuevo Amanecer”. Actualmente escribe para The Tablet, Nuestra Voz y el portal oficial del Comité Nacional Carismático Hispano.



Para reportar cualquier forma de abuso sexual cometido por un miembro del clero, llame al número de asistencia y denuncia de la Diócesis de Brooklyn, una línea gratuita y confidencial: 888-634-4499
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Jóvenes de valor



¡Donde está la crisis, ahí también está Cristo! Por David Bisono



L



Una vez perdido en las calles, ahora David se encuentra perdido en el amor de Dios. Bisono fue y sigue siendo radicalmente transformado por las manos de Dios. Establecido en Brooklyn, Nueva York, hace uso de su radicalidad, pasión y amor para alcanzar a los que se encuentran perdidos en la oscuridad, esclavos de sus pecados y sin sentido de propósito. Actualmente se encuentra terminando sus estudios universitarios en Teología y Español en la Universidad de St. Francis en Brooklyn, NY. David ha sido bendecido con una hermosa familia resultado de creer en las promesas del Señor. Vive en Brooklyn,. Tiene 21 años casado con su bella y bendecida esposa, Orquídea, con quien tiene dos hijos, Amy de 18 años y David Jr, de 16 años.



¿TE GUSTA Y ERES BUENO PARA LAS VENTAS?



Nuestra Voz busca un Ejecutivo de Cuenta para encargarse de las ventas publicitarias del periódico. No dejes pasar esta gran oportunidad de trabajo y envíanos tu résumé a
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as crisis son algo común para todo mundo. Entender lo que Dios está logrando y haciendo en nuestras vidas a través de la crisis es de suma importancia. Quizás lo he comentado anteriormente, pero me parece que a los mortales hay que repetirles las cosas una y otra vez. Para vivir la fe de una manera saludable, productiva y poderosa se requiere de tres cosas: Comprensión Convicción Compromiso La fe inicia con la comprensión, nos debe llevar a la convicción y debe terminar en el compromiso. El problema es que hay mucha gente comprometida sin convicción, o con poca comprensión y así nunca hay convicción. Seamos sinceros, una relación sin compromiso, convicción o comprensión JAMÁS dará frutos o será fuente de bendiciones. Entonces, ¿cómo es que Dios utiliza las crisis para bendecir nuestras vidas? Aquí viene la parte de la comprensión. Comprender, entender, estar bien informado, cambia nuestra perspectiva y por ende



cambia nuestra manera de ver las cosas —o las crisis— en nuestras vidas. Dios usa las crisis en nuestras vidas para movernos, llevarnos y posicionarnos en un lugar estratégico. Del mismo modo, Dios también las utiliza para cultivar, cortar y limpiar nuestras vidas con el propósito de que vivamos y produzcamos frutos abundantes para Su gloria y honra. El patrón del éxito es un patrón de purificación por medio de las crisis. O sea, Dios permite las crisis no para destruirte, sino para desarrollarte. ¿Qué área de tu vida necesita desarrollo? ¿En qué área de tu vida hay una parálisis o estancamiento? Pues, esa es el área que Dios quiere desarrollar para que tu vida brille con potencia y majestad. La palabra de Dios en el evangelio según San Juan, capítulo 15, nos dice que Dios es el dueño del jardín y que él lo cultiva, corta y limpia. Esos son los pasos que Dios utiliza para llevarnos a donde no podemos llegar con nuestras propias fuerzas o estrategias. No te dejes engañar por las crisis. La falta de comprensión nos llevará a tomar decisiones impulsivas, incorrectas y hasta



www.jovenesdevalor.org



Dios usa las crisis en nuestras vidas para movernos, llevarnos y posicionarnos en un lugar estratégico. [...] con el propósito de que vivamos y produzcamos frutos abundantes para Su gloria y honra. achacar a Dios un despropósito. No cometas el error que tantos cometen en tiempo de crisis. Mejor, utiliza este tiempo para revisar tu vida, conexiones, decisiones y relaciones. No se cae una sola hoja de un árbol sin el permiso de Dios. Te aseguro que tú vales más que las hojas de un árbol. Tu vida no es producto de la coincidencia o casualidad. ¡Dios usará esta crisis para llevarte al siguiente nivel de tu vida! Permíteme orar por ti: Padre, en el nombre de Jesús te pido por todas las personas que están pasando por una crisis, ya sea espiritual, física, financiera o emocional. Muéstrales tu amor en medio de la crisis, abre sus ojos para que puedan verte, sus oídos para que puedan escucharte y sus corazones para que puedan recibirte. Te damos gracias porque sabemos que Tú nunca permitirías una crisis mayor de la que podamos soportar y juntamente con ella siempre provees una salida.



Sigue guiando, protegiendo y fortaleciendo sus vidas. En el dulce nombre de Jesús. Amén. Si rezaste esta oración y estas pasando por una crisis, por favor, envíame un correo a [email protected]. Me encantaría seguir orando por ti, tu familia y tú crisis. En el próximo artículo hablaremos del siguiente proceso: Cortar. Hay cosas y hasta personas que Dios corta de nuestras vidas. No dejes de leerlo para descubrir por qué Dios corta y cómo lo hace. Te aseguro que será una bendición para tu vida. Recuerda que Dios usará las crisis de tu vida no para destruirte, sino para bendecirte. ¡Estás en nuestras oraciones! ¡Créelo! Si deseas conocer más sobre este tema, te invito a escuchar mi programa "Café con Cristo" todos los días de 9-10 A.M. por Radio Mas entrando al enlace www.radiomasweb.com.
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Regreso a clases, consejos para los padres Por Maria-Pia Negro Chin hora que se acaba el verano, Theresa Andersen y Linda A Freebes, las directoras de las



escuelas primarias St. Rose of Lima Academy en Rockaway Beach y St. Joachim & St. Anne School en Queens Village, ofrecen algunos consejos para que los padres puedan ayudar a sus hijos a tener un buen año escolar. “Rece con ellos y anímelos diciéndoles que esta es una nueva aventura para ellos y las cosas que van a aprender les van a ser útiles en el futuro”, dijo Freebes. La educadora agregó que los padres, especialmente las familias emigrantes, no tienen por qué tener miedo del sistema educativo y las transiciones. “A veces la ansiedad por la separación es alta en los hispanos, aun más que los haitianos (que también son parte de su escuela). Por eso debemos apoyarlos… Una forma de hacerlo es preguntarles qué aprendieron cada día. Esto convertirá el proceso en una gran experiencia para los padres e hijos”. Durante la transición del verano al colegio, los papás deben marcar ciertos límites y acostumbrar a sus hijos a dormir temprano, monitoreando el uso de los aparatos electrónicos y encomendarles (si tienen la edad apropiada) que preparen el maletín escolar y la ropa la noche anterior. “Tenemos muchos padres que tienen miedo de poner límites, pero los niños terminan entendiendo y van a respetarlos cuando crezcan”, dijo Andersen, quien agregó que los padres pueden ayudar a los hijos a entender que ellos trabajan muy duro para darles un mejor futuro y ellos pueden ayudar al alistándose para ir a la escuela. “Los padres también deben saber que el personal de la escuela sabe de sus sacrificios y que estamos aquí para ayudarles con cualquier pregunta pertinente al bienestar de su hijo” , agregó. Buenos estudiantes



Un modo de desarrollar buenos hábitos de estudio es el de designar una hora para estudiar y leer. Los papás deben designar un espacio en la casa dedicado al estudio, dijo Freebes. Esto los ayudará a ver que el aprendizaje es importante. Hay que reforzar los parámetros repitiéndoles cuáles son las expectativas de los padres. Se podría incluso hacer un letrero con las “reglas de estudio”. Aunque es necesario limitar el uso de equipos tecnológicos sin supervisión, éstos se pueden



“Tenemos muchos padres que tienen miedo de poner límites, pero los niños terminan entendiendo y van a respetarlos cuando crezcan”. usar para participar en juegos educativos con el fin de practicar matemáticas y otras materias, dijo Andersen. Para cultivar relaciones positivas con compañeros y maestros, los estudiantes pueden practicar con los padres asumiendo roles para reforzar las maneras de actuar en la escuela (siendo respetuosos, educados y amables). Además de motivarlos a tener amistades beneficiosas, también hay que explicarle a los hijos que deben avisarle a un adulto cuando vean situaciones incómodas, como la intimidación y el abuso. “En nuestras escuelas nos respetamos mutuamente porque sabemos que estamos hechos a imagen y semejanza de Dios y no se debe ser malo o cruel. Pero también enseñamos que cuando vean a alguien intimidando a otros hay que denunciarlo”, dijo Andersen. Lo principal es escuchar a sus hijos y hablar con la escuela confiando en que los administradores harán lo correcto. “Podemos solucionarlo si sabemos qué sucede”, dijo. “No ignoren la situación, levanten el teléfono y dígannos cómo podemos ayudarlos, no sólo a ustedes y a sus niños sino también al niño que está haciendo las cosas malas para que lo hagamos seguir el camino correcto”. Finalmente, Andersen aconseja que las familias se mantengan firmes en la fe. Admitiendo que a veces es difícil debido a múltiples



“Los papás deben designar un espacio en la casa dedicado al estudio”.
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Consejos prácticos* • Converse con su hijo sobre los aspectos positivos de un nuevo año escolar. Hable de los temores que pudiera tener (sin recordarle los errores del año anterior para no generarle ansiedad al niño). Refresque sus recuerdos positivos de años anteriores. • Establezcan propósitos como padres y ellos como hijos para el nuevo año. • Durante la infancia escolar los niños necesitan la supervisión de un adulto responsable. Si no dispone de supervisión alterna, los padres deben esforzarse por supervisar a sus hijos a distancia. • Asegúrese de que su hijo tenga un lugar tranquilo, bien iluminado y sin distracciones para hacer las tareas. • Reserve un periodo prolongado para hacer las tareas (con el televisor apagado y supervisando el uso del internet). • Esté disponible para responder preguntas, pero nunca haga la tarea a su hijo. • Si su hijo tiene problemas en una materia en particular, un tutor podría ser la solución. Hable con la maestra. *Fuente: American Academy of Pediatrics



trabajos, es importante orar antes de los alimentos, asisitir a la Misa y “enraizar la idea de que Dios siempre está con ellos y tiene que ser el centro de nuestras vidas”. Freebes recalcó la importancia de orar en familia cada día por cinco minutos. “Encuentre un momento que sea cómodo para usted. No tiene que ser a la misma hora todos los días pero sí a cierta hora cada día”, dijo Freebes. “Esto los motiva a continuar orando toda su vida. Y todo



el mundo tiene cinco minutos… Debemos decirles a los hijos que son hijos de Dios y esto los hace importantes”. Es bueno decirles cada mañana: “Sé que vas a tener un buen día porque eres hijo de Dios y Él te ama”, dijo Freebes. “Aunque estén enojados porque los hijos se portaron mal, no dejen de decir estas palabras de aliento. Esto es lo que los harán exitosos. No hay nada mejor para ellos que saber que Dios y sus padres los aman”.



Nadim, caricaturista colombiano nacido un 31 de octubre de hace ya un puñado de años.



E



n su carrera de caricaturista, que ya se va acercando a la veintena de años, se ha mostrado, con humor, como decidido enemigo del maltrato infantil y animal, defensor de la profesionalización del humorista gráfico y poco amigo de dejar pasar las ligerezas y el cinismo de la política. Nadím es publicista de profesión pero caricaturista de corazón, y los primeros en conocerlo fueron los niños, a quienes ha enfocado una buena parte de su trabajo. Como ilustrador y publicista ha trabajado con importantes editoriales y agencias de publicidad y últimamente se ha dedicado a la caricatura de opinión desde el periódico El Heraldo y el portal informativo “Las 2 Orillas”. Ha sido invitado a representar a la caricatura en Colombia en la Feria del Libro de



Guadalajara en el año 2014 y otros muchos eventos tanto en Colombia como fuera de ella. Inspirado en los cartoons que de niño veía los sábados por la mañana, su dibujo busca conseguir, con la menor cantidad de trazos, la mayor expresión e intención. Es, al tiempo, considerado una de las plumas más rápidas de la profesión en el país.
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Fin del verano Por Carolina Zafra, M.S.Ed. sperábamos el verano con muchas ansias, pero estoy E segura que no queremos saber



Carolina Zafra es profesora de educación especial con dos maestrías en su campo y más de 17 años de experiencia. Cuenta con amplia preparación en temas lingüísticos participando en entrenamientos a nivel nacional y local. También se ha desempeñado como maestra de Catecismo. Anteriormente sirvió como Coordinadora de Planeación en el Apostolado Mexicano de nuestra diócesis. Actualmente en su parroquia, la Concatedral de San José, es miembro del Consejo Pastoral.
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que está llegando a su fin. Justo cuando estábamos disfrutando de un descanso merecido, nos damos cuenta de que es tiempo de regresar a los deberes; los chicos a clases y las madres a las responsabilidades de preparar desayunos y listas escolares. Sabemos que con la llegada y el entusiasmo del calor del verano, se dejan de lado las rutinas y los hábitos ya sean de trabajo o de escuela. Por lo tanto es imprescindible que en esta última semana de vacaciones se retomen las rutinas nuevamente de a poco, así cuando llegue el día del inicio oficial de clases los chicos y todos estaremos más acoplados. Empecemos por reconocer que a los niños le cuesta mucho levantarse temprano y, claro está, durante esta época de asueto no hay horarios de dormirse temprano ni mucho menos hay horarios establecidos para despertarse temprano. Por lo tanto es imprescindible que en cuanto sea posible se retome este hábito, así el primer día de clases los chicos no estarán mal humorados por la falta de descanso. Otra de las responsabilidades que se deberían retomar es la de hacer deberes o tareas. Poner a su niño a que lea y le reporte por escrito lo que leyó lo empezará a poner de regreso en la rutina de las tareas y a usted como padre le ayudará a recordar a sus hijos que pronto tendrán que hacer tareas diarias. Por supuesto que no son solo los chicos los que tienen que retomar rutinas. Nosotras, las mamás, también tomamos el verano como un tiempo de descanso, por lo tanto, ahora también nosotras tenemos que retomar las rutinas que acompañan este fin de vacaciones veraniegas. Entonces empezaremos por retomar los horarios de los niños para ir a dormir temprano, los desayunos, las tareas y los arreglos de la ropa. Una vez que usted reestablezca



El desayuno es una parte fundamental para todos.



También nosotras tenemos que retomar las rutinas que acompañan este fin de vacaciones veraniegas. la rutina del horario de dormir esto hará que los niños tengan un despertar más animoso. Seguiremos con la preparación de desayunos para los chicos. El desayuno es una parte fundamental para todos, pero principalmente para los niños que van a la escuela y necesitan estar llenos de energía y estar atentos a las instrucciones. Usted no necesita preparar desayunos laboriosos, éstos pueden ser prácticos pero no olvide que deben ser nutritivos y bajos en grasa y azúcares. Otro aspecto es la ropa o los uniformes de los niños que usted puede alistar la noche anterior. Esta costumbre le ayudará a que sus mañanas sean más ligeras o mejor aún puede establecer las mudas de ropa con una semana de anticipación y así usted no tendrá que preocuparse por ello. Los útiles escolares son otra de las cosas que marcan el inicio de clases. Los útiles son requeridos con anterioridad pero otras veces estos serán pedidos el primer día de clases. De cualquier modo, será bueno que usted les inculque a sus hijos ser responsables y a cuidar sus útiles, por ejemplo, poniéndoles sus nombres. Regresar al trabajo y retomar las responsabilidades no es fácil ni agradable después de tanta diversión y descanso, pero es necesario. Reconozcamos que los hábitos nos forman y nos hacen personas hábiles en una sociedad que requiere que seamos personas responsables y confiables. ¡Feliz inicio de clases!



St. Vincent



Por Marietha Góngora



“Un santo es un ser humano que celebramos por los sacrificios que hace, por su compromiso para hacer del mundo un lugar mejor”. —Padre Geraghty



E



s muy fácil ser bueno, socialmente hablando, cuando has vivido una vida buena. Sin embargo el coraje se demuestra cuando, en medio de las circunstancias difíciles, decides hacer lo correcto, ya sea por ti o por los demás. Es fácil señalar y juzgar a quienes, según nosotros, están equivocados; sin embargo sólo ellos saben por qué viven su vida como la viven y el porqué de su forma de enfrentarla. Esta película narra la historia de un pequeño de doce años llamado Oliver (Jaeden Lieberher) cuyos padres recientemente se han divorciado. Él y su madre, Maggie (Melissa McCarthy), se mudan a Brooklyn donde se encuentran con Vincent McKenna (Bill Murray), un vecino malhumorado y de apariencia descuidada. Debido a que Maggie debe realizar largos turnos como enfermera en el hospital local, se ve obligada a dejar a Oliver al cuidado de su vecino luego que el pequeño regresa cada día de la escuela. Es Vincent quien le propone a Maggie cuidar al niño, ya que él necesita reunir dinero y sabe, de antemano, que ella no conoce a nadie más que pueda cuidarlo. Vincent lleva una vida desordenada. Le gustan las apuestas, el alcohol y pasar el tiempo con una amiga que es stripper y quien se encuentra embarazada. Sin embargo, a lo largo de la película conocemos el difícil y triste pasado de Vincent, veterano de la guerra de Vietnam, y por qué se ha convertido en el hombre amargado que es. Oliver estudia en la escuela católica San Patricio, en Brooklyn, y gracias a una tarea de la escuela todos conocen



Montaje: Marietha Góngora



el otro lado de aquel hombre gruñón señalado por muchos. Esta cinta habla del abandono, de los prejuicios sociales y de las personas que por una u otra causa son marginadas; pero también habla de la valentía, la solidaridad y la amistad.



Es fácil señalar y juzgar a quienes, según nosotros, están equivocados; sin embargo sólo ellos saben por qué viven su vida como la viven y el porqué de su forma de enfrentarla.



Septiembre de 2015



9



MTA



Cosas que de seguro no sabías del Metro de Nueva York Por Darío López Capera



E



l New York Subway o Metro de Nueva York es el sistema de transporte público más grande de Estados Unidos. Actualmente cuenta con 23 líneas que recorren 468 estaciones y en un día laboral transporta a 5 millones de personas en promedio. El metro presta servicios los 7 días de la semana, las 24 horas del día, siendo uno de los tres subterráneos del mundo que trabaja sin pausa. El metro empezó a funcionar el 27 de octubre de 1904. En ese momento la única línea corría por Manhattan, desde el City Hall hasta la esquina de Broadway y la calle 145. Esa línea era operada por la compañía Interborough Rapid Transit (IRT), que desapareció en 1940.



Grandes y chicos hoy en día viven conectados a sus celulares, computadores portátiles o iPads, por eso la Metropolitan Transportation Authority (MTA, la corporación pública que opera el metro actualmente), llevó a cabo un plan para habilitar con WiFi las estaciones del metro. Hasta el momento 270 estaciones subterráneas en Manhattan, Brooklyn, el Bronx y Queens permiten cada año a 1.600 millones de personas conectarse durante su viaje. El Metro de Nueva York es el subterráneo con más paradas del mundo, 468 en total o 421 sin contar las conexiones. Es conocido como subway o subterráneo, pero paradójicamente el 40% de su recorrido lo hace sobre la superficie.



El viaje a Damasco Por Rafael Domingo, EdD



M



e parece una ofensa preguntarle a un católico si conoce a san Pablo. Sería suficiente recordar la cantidad de amigos y conocidos que se llaman Pablo. O a las que se llaman Paula o Paulina. La Iglesia celebra su figura junto con la fiesta de san Pedro. Además, él es el autor que tiene más libros en la Biblia. Célebres son sus cartas que se proclaman en muchas misas. Ciertamente conocemos la parte oscura de su vida. Con auténtica violencia persiguió a los primeros cristianos. No vamos a dar más pinceladas negras en este período de su existencia. Nos resulta más atrayente recordar la aparición del Señor en su viaje a Damasco. En este viaje comenzó su conversión y hay una serie de detalles desconocidos para muchos. La información la encontramos en el libro de los Hechos de los Apóstoles, cuya segunda mitad está dedicada a narrar la vida de san Pablo. En sus páginas podemos leer sobre sus tres grandes viajes, llenos de



admirables episodios. Objeto central fue su visita al areópago de Atenas, centro cultural de su tiempo. Uno puede leer las persecuciones a las que fue sometido, en una ocasión tuvo que salir de la ciudad por la ventana de la muralla. En todas sus actividades y predicaciones, él proclama a Jesús como Salvador del mundo. Muestra su valentía y su sabiduría defendiéndose ante los tribunales romanos. Pero la aparición del Señor en la carretera de Damasco cambió radicalmente su vida y tuvo extraordinaria importancia en la historia de la Iglesia. Sí, como se ha indicado anteriormente, la narran los Hechos de los Apóstoles. Sin embargo lo extraño es que la repiten tres veces con todo lujo de detalles. Es sorprendente ver cómo de los 28 capítulos de este libro, el 9, el 22 y el 26 hablan de esta aparición. Es decir, no se trata de tres apariciones distintas sino tres relatos sobre el mismo hecho. Claro que esta repetición conlleva muchas preguntas:



El de Nueva York es el séptimo en volumen de pasajeros, pues transporta un promedio de 1.751 millones de personas anualmente, por detrás de los metros de Londres (Inglaterra), París (Francia), Moscú (Rusia), Madrid (España), Tokio (Japón) y Seúl (Corea del Sur). El costo del pasaje del metro desde 1904 hasta 1948 fue de 5 centavos, en los años 50 subió a 15 centavos cuando empezaron a funcionar los tokens (fichas) que se utilizaron hasta 2003. En ese año la tarjeta de Metrocard se convirtió en el sistema de pago único para acceder a cualquier línea del tren. En la actualidad el pasaje cuesta $2.75. En el verano, las temperaturas pueden ¿Por qué repetirlo tres veces?, ¿cuál es el contenido de estas narraciones?, ¿hay discrepancias entre ellas? Vayamos por partes. Los tres relatos coinciden básicamente en su contenido. Presentan a Saulo como rabioso perseguidor de los cristianos camino de Damasco. Inesperadamente surge una luz del cielo provocando la caída de Saulo. Comienza un diálogo, corazón de la narración. Oye unas palabras acusadoras: “Saulo, Saulo, ¿por qué me persigues?” Preguntó él: “¿Quién eres tú, Señor?” La respuesta es clara: “Yo soy Jesús, a quien tú persigues”. Seguidamente, Jesús le encomienda la misión de llevar su Nombre a las naciones paganas. Solamente en dos de los tres relatos se menciona que Saulo quedó ciego, fue a casa de Ananías, quien le dijo: “Hermano Saulo, el Señor Jesús, el que se te apareció en el camino por donde venías, me ha enviado para que recobres la vista y quedes lleno del Espíritu Santo”. Finalmente Saulo recibió el bautismo. Quizá ahora entendamos mejor la idea del porqué el libro de los Hechos de los Apóstoles nos da tres relatos o tres repeticiones del viaje de Saulo o Pablo. Lucas, su autor, se dio



convertir el subterráneo en verdaderas calderas, sus estaciones pueden alcanzar los 100 grados Fahrenheit (38 grados centígrados). Es una época donde muchos de los viajeros se resfrían debido al drástico cambio de temperatura que experimentan al entrar a los vagones con aire acondicionado. Pero los vagones del tren y las estaciones del metro no solo sirven para transportar pasajeros. Con el paso de los años se ha convertido en un lugar donde los artistas exhiben sus obras o los músicos encuentran un lugar apropiado para mostrar sus talentos. En los vagones podemos apreciar obras de artistas que participan en el programa Art for Transit. Este proyecto nació en 1985 con la idea de recuperar y rehabilitar las estaciones y los vagones del tren que por esos días estaban llenos de grafitis. Music Under New York es el programa que permite a los músicos tocar en las estaciones del metro. Cada primavera, la MTA hace audiciones para que nuevos artistas aprovechen esta plataforma para dar a conocer su música. Actualmente más de 350 artistas tocan en diferentes estaciones del metro. Si eres una persona observadora, te habrás dado cuenta de que los operadores



"Catch a Ride" es el nombre de esta obra del artista Greg Ruth que fue exhibida en 2010.



del tren que van en los vagones del medio, cuando paran en las estaciones abren sus ventanas y señalan hacia arriba. En todas las estaciones hay una barra con rayas blancas y negras, ellos tienen que señalarlas para demostrar que están concentrados en su trabajo. Estas son algunas de las curiosidades del Metro de Nueva York. Si tu rutina diaria te deja un rato libre, disfruta de las atracciones que te brinda el metro de Nueva York para hacer de tu viaje más placentero o un poco menos aburrido.



Ilustración: Rafael Domingo, EdD.



cuenta que la aparición del Señor a Saulo sería de extraordinaria importancia en la vida de la Iglesia. La historia de veinte siglos confirma su maravillosa influencia. Ya durante su vida fundó comunidades cristianas en Asia y en Europa. Anduvo incansablemente



por los caminos apestados de salteadores. Viajó por mar, naufragó cuando era llevado a Roma prisionero y estuvo a punto de ahogarse. Pero después de su muerte nos dejó un legado con sus escritos. Sus cartas han sido y son luz, consejo y apoyo en la Iglesia.



10



Septiembre de 2015



@NuestraVozDOB



@NuestraVozDOB



Guía básica sobre el Papa Por Maria-Pia Negro Chin ¿Por qué lo llamamos “Papa”?   Papa procede del griego pappas que significa "padre". Es el obispo de Roma y el sucesor del apóstol san Pedro, a quien Jesús eligió para ser ‘la roca’ sobre la que edificaría su Iglesia (Mateo 16,18). Ha habido 266 papas en la historia de la Iglesia. ¿Cómo se elige a un papa? Cuando un papa muere o renuncia, el gobierno de la Iglesia pasa al Colegio de Cardenales. Los cardenales son obispos de diferentes partes del mundo o funcionarios del Vaticano. Los cardenales electores eligen al nuevo papa en una reunión llamada cónclave que se celebra en El Vaticano. Antes del cónclave, los cardenales tienen reuniones en las que conversan sobre los desafíos de la Iglesia en el mundo y se preparan para la elección del nuevo papa, pidiendo la guía del Espíritu Santo. La elección tiene lugar en la Capilla Sixtina a puertas cerradas y la votación es secreta. Los cardenales escriben el nombre del cardenal a elegir y depositan la boleta en un cáliz. Cuando un cardenal



obtiene más de dos tercios de los votos, el decano del colegio cardenalicio le pregunta si acepta la elección. Si la acepta, el nuevo papa elige un nuevo nombre y se viste con la sotana blanca típica del papa antes de salir al balcón de la Basílica de San Pedro. Los votos finales son quemados con químicos que producen un humo blanco ¿Por qué se habla tanto del para, de esa manera anunciar, la papa Francisco?  elección del nuevo papa.  El papa Francisco ha impresionado a personas ¿Es verdad que ahora hay de diferentes credos con su dos papas?  mensaje de servicio al prójimo, Desde la renuncia de humildad y autenticidad. Benedicto XVI en febrero También es conocido por su de 2013, hubo confusión de sencillez, su devoción a la que hubiera “dos Papas”.  Sin virgen María y la importancia embargo, eclesiásticamente esto que le da a visitar a los pobres y no es posible, ya que cuando marginados. El papa argentino Benedicto XVI renuncio la Iglesia nació en Buenos Aires el 17 se quedó sin papa. Después de de diciembre de 1936, fue la elección canónica, el papa ordenado sacerdote jesuita elegido —Francisco— se días antes de cumplir 33 años, convirtió en el nuevo Vicario y se convirtió en papa el 13 de marzo de 2013 a los 76 años. de Cristo.  Desde que animó a la gente a “hacer lío” en la Jornada ¿Quién es este Papa que Mundial de la Juventud en Río viene de visita? de Janeiro en 2013, el Papa le El papa Francisco, pide a la gente que viva su fe anteriormente conocido como el con acciones concretas. Además cardenal Jorge Mario Bergoglio, de energizar a los católicos, arzobispo de Buenos Aires, es también interpela a todas las el primer papa latinoamericano personas, sean católicas o no,



Un abrazo al continente americano Por Natalia Echavarría te año es el del abrazo [del Papa] al continente E americano,” dijo monseñor s



Guillermo Karcher, sacerdote argentino y cercano ayudante del Papa, en una entrevista que concedió a Radio Vaticano. Con esas palabras monseñor Karcher nos describe lo que podemos esperar de la visita de nuestro papa Francisco. Este “abrazo al continente americano” nos va a unir a todos, sin importar denominaciones religiosas o políticas. Va a reestablecer la fe de muchas familias que residen en este país, familias que han sufrido y han



de la historia. Se le conoce por sus gestos humanitarios y su humildad. Eligió su nombre por san Francisco de Asís, uno de los  santos más conocidos y venerados del cristianismo. “Para creyentes y nocreyentes, san Francisco de Asís representa el verdadero espíritu del Evangelio, con una vida de simplicidad material, servicio humilde a los pobres, amor por la creación y una actitud de perdón y anti-violencia”, dijo el arzobispo José H. Gómez de Los Ángeles, en una columna en el diario La Opinión poco después de elección del Papa. 



sido afectadas por actos de odio racial, terrorismo, violencia familiar y otras injusticias. Deseo de todo corazón que él nos ayude a reevaluar nuestras vidas, que nos inspire a ser humildes como él, que nos invite a valorar el mundo que nos rodea, empezando por nuestro propio hogar. Quisiera que el Santo Padre trajera un mensaje de consuelo para las familias afectadas a raíz de los sucesos del 11 de septiembre, porque muchos aún vivimos con ese dolor. Fueron sucesos que crearon divisiones entre muchísimas



personas de todas edades, religiones y culturas. En su visita a la Torre de la Libertad, le pido que nos regale muchas bendiciones porque esta torre es un símbolo de nuestra lucha para renacer y por volver a ser una patria unida por un mismo Dios. Tengo la esperanza de que el papa Francisco nos deje llenos de ideas y sentimientos de alegría y unidad. Pienso que el mensaje de paz y unidad que trae no es solo para tenerlo presente mientras esperamos su llegada y mientras lo escuchemos a él, sino para mantenerlo vivo también al recordar la emoción de su visita y poner en práctica las ideas que él traerá. La emoción de tenerlo tan cerca a nosotros pasará, pero su mensaje no. El Papa es una persona muy querida alrededor del mundo, él es capaz de restablecer con su palabra la fe de quienes lo escuchen.



recordando la necesidad de evangelizar y de caminar con los más necesitados, como lo ha hecho con su exhortación evangélica Evangelii Gaudium (La alegría del Evangelio) y más recientemente con su encíclica sobre el medio ambiente Laudato si’ (Alabado seas). ¿Qué actividades realizará el Papa durante su visita? El Papa visitará tres ciudades estadounidenses entre el 22 y el 27 de septiembre: en Washington, canonizará al padre Junípero Serra, fundador de misiones católicas en California en el siglo XVIII. Además, se reunirá con el presidente estadounidense Barack Obama y hablará ante el Congreso. Viajará a Nueva York el 24 de septiembre y rezará las vísperas en la catedral de San Patricio, en Manhattan. El viernes 25 dará un discurso en las Naciones Unidas y presidirá un servicio religioso ecuménico en el monumento en memoria de las víctimas de los atentados del 11 de septiembre de 2001. Visitará la Escuela Nuestra Señora Reina de los Ángeles en East Harlem, se reunirá con familias inmigrantes y celebrará una misa en el Madison Square Garden. Al día siguiente, el papa Francisco irá a Filadelfia para la clausura del Encuentro Mundial de las Familias. Ese día, antes de la misa de clausura del encuentro, visitará a los presos de la cárcel de CurranFromhold. 



Natalia Echavarría nació en Medellín,



Colombia,



hace



24 años. Llegó a Estados Unidos



en



compañía



de



su madre cuando tenía 9 años de edad. Obtuvo una licenciatura en justicia penal en la universidad John Jay College



de



Nueva



York.



Trabaja en el Departamento de Tecnología de la Diócesis de Brooklyn.



Septiembre de 2015



¡NUEVO SITIO WEB! Nuestra Voz acaba de estrenar un nuevo sitio web con más secciones, noticias, videos.



www.nuestra-voz.org/elpapa2015



¡ADEMÁS!



Ya está disponible el boletín de noticias de Nuestra Voz, que recibirá directamente en su buzón electrónico.



Inscríbase en www.nuestra-voz.org/boletin
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La visita del tercer papa a Cuba: signo de los tiempos nuevos Por Dagoberto Valdés Hernández



C



uba es un país pequeño que, con suerte, hubiera recibido una visita papal en medio siglo, desde que los papas viajan. Sin embargo, en 17 años, la Isla del Caribe y su Iglesia se aprestan a recibir al tercer Sumo Pontífice de la Iglesia Católica. Toda visita de un Vicario de Cristo suscita altas expectativas y muchos interrogantes. También Cuba, en la actual coyuntura histórica, levanta incertidumbres y esperanzas. Estos dos elementos unidos hacen de la visita del papa Francisco a Cuba este mes un hecho transcendental. Será, sin dudas una visita pastoral. El asunto está en los contenidos que la Santa Sede y, sobre todo, la Iglesia local incluyen en el concepto pastoral. Creo que el papa Francisco está dando testimonio y predicando un pastoreo más cercano a las necesidades del pueblo de Dios, más encarnado y comprometido,



más de los vulnerables y de las periferias que de los poderosos y centros de poder. Entonces el carácter pastoral no se reduciría al contenido cultual sino a las tres dimensiones de la misión de la Iglesia: cultual, profética y servicial. Si esto fuere aplicado a Cuba en este momento: —Esperamos que el Papa dedique gestos y mensajes a las necesidades reales y cotidianas del pueblo cubano como son, entre otras, la falta de libertad política y participación democrática; la falta de libertad



El daño antropológico de los cubanos debe ser curado.



“Papa Francisco, Mensajero de la Misericordia” Por monseñor Juan de Dios Hernández Ruiz s.j.



Obispo Auxiliar de La Habana Secretario General de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba



E



n el punto minúsculo de un embrión y en el instante exacto y anónimo en que comienza la existencia de una persona, confluyen dos historias: la del padre y la de la madre, que han recorrido los siglos desde que Dios soñó la creación, la puso en camino y la fue acompañando a lo largo de los tiempos. Nuestros apellidos resumen esas dos trayectorias que se encuentran y nuestro nombre propio nos recuerda que se ha formado un ser absolutamente original y único. Sólo Dios puede amar a cada persona de manera única y sin la más mínima sombra. El Bautismo es también



un punto de partida. Jesús se sintió elegido para anunciar el Reino de Dios, del que Juan hablaba como futuro. Jesús lo percibe ya presente como un acontecimiento: ya estaba llegando y Él lo veía brotar en medio del pueblo sencillo de Galilea, pero con la discreción de las semillas de trigo que maduran bajo la tierra y con la suavidad con que sus hojas rasgan la superficie cuando empiezan a crecer. Este camino humano-divino que hemos hecho y que he descrito, nos lleva a concretarlo en un rostro: El papa Francisco. Él es ese Mensajero de la Misericordia que Dios ha dado



de expresión, asociación y reunión; la falta de libertad religiosa que no es solo libertad de "permisos" para hacer cosas, sino libertad de conciencia, alma y acción para que la Iglesia y sus laicos puedan desarrollar su vocación en todos los ambientes de la vida personal, familiar y social. El daño antropológico de los cubanos debe ser curado. —Esperamos que ese mensaje pastoral de Francisco se encarne y comprometa con los que pasan hambre, les falta vivienda, los que sufren la falta de productividad de la tierra y de abandono de la agricultura, la falta de cuidado del medio ambiente y de un cultivo de valores y virtudes cívicas. La Iglesia debe y puede aportar su misión educativa en la formación ética, cívica y religiosa. El analfabetismo ético y cívico debe ser superado. —Esperamos, en fin, que el Papa pueda encontrarse no solo con las autoridades, sino también con las periferias y los vulnerables: los encarcelados, los ancianos desamparados, los enfermos del alma y del cuerpo, los que habitan en albergues "temporales" y en los barrios marginales, los disidentes perseguidos y reprimidos, los representantes de la creciente sociedad civil cubana. El tejido cívico debe ser reconstruido. En fin, esperamos que el Santo Padre anime a su Iglesia y a todos los cubanos a asumir a Su Iglesia y al mundo para recrear la vida en cada encuentro que se tiene con él. Para anunciar el Reino de Dios sin exclusiones, para enseñarnos a caminar entre el trigo y la cizaña sin perder nuestra identidad de bautizados. Ese hombre sacerdote, obispo y papa que se pone al servicio de la Iglesia y del mundo para decirnos insistentemente que el amor es posible, que el perdón puede ser una realidad, que el diálogo y la reconciliación son caminos para los pueblos. Para decirnos sin escaramuzas que donde abundó el pecado, sobreabundó la Gracia. Recientemente en su Carta Pastoral sobre el Año de la Misericordia, nos decía: “Jesucristo rostro de la Misericordia del Padre”, nos reveló la Misericordia de Dios. Y explica que nuestro Dios, a lo largo de toda la Biblia, se nos muestra cercano, paciente y “rico en Misericordia” (Ef. 2,4) y que “no nos trata como merecen nuestros pecados” (Salmo 103,10) porque “Su Misericordia es eterna” (Dan. 3,89). Para gritarnos a nuestros corazones que sólo podremos



Dagoberto Valdés Hernández es un ingeniero agrónomo laico católico. Vive y trabaja en Cuba. Fundó y dirigió el Centro de Estudios de la Diócesis de Pinar del Río y la revista Vitral. Actualmente es director del Centro de Estudios y de la revista independiente Convivencia (www.convivenciacuba.es).



Esperamos, en fin, que el Papa pueda encontrarse no solo con las autoridades, sino también con las periferias y los vulnerables. sus propias responsabilidades cívicas, políticas y religiosas para que ahora que se restablecieron las relaciones diplomáticas entre Cuba y Estados Unidos, cerrando el último capítulo de la guerra fría, los cubanos y cubanas podamos



ser los protagonistas de nuestra propia historia, que significa no esperar de afuera y de arriba lo que debemos hacer dentro y desde abajo en esta sufrida y hermosa Isla del Caribe. El alma de Cuba necesita ser reconstruida.



Monseñor Juan de Dios Hernández Ruiz fue ordenado sacerdote en 1976 y obispo en 2005. Fue director espiritual del Seminario de La Habana y figura clave en el proceso de Reflexión Eclesial Cubana. Licenciado en Teología por la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma.



ser personas cuando somos comunidad y todos importan sin el “descarte” de muchos y con la necesidad de todos. Es el itinerante de la mano tendida, donde toda pupila encuentra sus ojos. Esos ojos que nos invitan a la vida y hace que nuestras débiles voluntades se conviertan en fuerza que no atropella y que salva. Querido papa Francisco, sigue así, pasando por nuestras calles y ciudades levantándonos



a cantar al sol y a la madre tierra, a la vida y al amor. Bienvenido a Cuba papa Francisco.



[...] el diálogo y la reconciliación son caminos para los pueblos.



Septiembre de 2015



Cuba se prepara para recibir al papa Francisco Por Gustavo Andújar pocos días de la llegada a Cuba del papa A Francisco, se notan ya en Gustavo Andújar es presidente de



la



Asociación



Católica



Mundial para la Comunicación (SIGNIS). Centro



Es



director



Cultural



Padre



del Félix



Varela de la arquidiócesis de La Habana y de la revista Espacio Laical. Tuvo una larga carrera como



investigador



químico.



Tiene un doctorado en Ciencia y Tecnología de los Alimentos.



La Habana los preparativos: se repavimentan —para regocijo de los conductores de vehículos que transitan por esas vías— algunas calles importantes que recorrerá el Papa a su llegada y a su partida, la Catedral de La Habana y el Centro Cultural Padre Félix Varela, que recibirán al Santo Padre en la tarde del domingo 20, experimentan importantes obras de reparación, restauración y renovación. La Iglesia en todo el país, pero sobre todo en las diócesis a visitar, está inmersa en un intenso proceso de preparación. Cuba es un país mayoritariamente creyente, con una fe de



indudables raíces católicas, pero decenios de educación y propaganda ateísta han dejado un triste legado de ignorancia religiosa que se tiene muy en cuenta en la preparación de la visita. Se imprimen y distribuyen carteles, plegables informativos y toda la acostumbrada gama de materiales publicitarios: pancartas, calendarios, viseras, calcomanías, etc., concebidos para que tengan también el mayor valor catequético posible y que se producen en el máximo número que permiten los limitados recursos disponibles y las ayudas de Iglesias e instituciones hermanas. Se han acopiado y reproducido en diferentes formatos, para garantizar
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El lema escogido para la visita del papa Francisco es “Misionero de la Misericordia”, ideal por la centralidad que ha dado el Santo Padre a la misericordia en su ministerio. su más amplia divulgación entre la población, una variedad de documentales y otros materiales audiovisuales sobre el papa Francisco y su ministerio como pastor universal de la Iglesia. Se organizan encuentros de consejos parroquiales, de las diversas pastorales, de movimientos y asociaciones laicales, que se dedican a conocer mejor al Papa y a profundizar en sus enseñanzas. Se organiza la misión, de cara a la cercana novena preparatoria a la fiesta de la Virgen de la Caridad, buscando lograr una irradiación de las parroquias en los barrios en los que están insertas, y de cada católico en el ambiente en que se desenvuelve.



El enorme bien que hicieron las visitas de san Juan Pablo II y Benedicto XVI demostró que el pueblo cubano es muy receptivo hacia el mensaje de paz, justicia y reconciliación que trae el Sucesor de Pedro. El lema escogido para la visita del papa Francisco es “Misionero de la Misericordia”, ideal por la centralidad que ha dado el Santo Padre a la misericordia en su ministerio y porque nuestro pueblo, capaz de dar generosamente de lo poco que tiene ante el dolor del necesitado, entiende el lenguaje de la misericordia y sabrá que es el mismo lenguaje del perdón y la reconciliación que tanto necesitamos todos.



Tu Fe al Día



Los sucesores de Pedro Por monseñor Octavio Cisneros os sucesores de Pedro han visitado al pueblo D de Cuba: San Juan Pablo II



y el emérito Benedicto XVI. Un tercero, Francisco, está por arribar. El ministerio del Vicario de Cristo al igual que el de cada obispo es confirmar a todos en la fe, dar testimonio de la resurrección y proclamar el mensaje del Señor. Jesús en la sinagoga de Nazaret abrió el libro del profeta Isaías y leyó: “El Espíritu del Señor está sobre mí, por lo cual me ha ungido para evangelizar a los pobres, me ha enviado para anunciar la redención a los cautivos y devolver la vista a los ciegos, para poner en libertad a los oprimidos y para promulgar el año de gracia del Señor”. (Lucas 4, 17-20). El mensaje, siempre el mismo, es proclamado por cada papa de acuerdo a su propia sensibilidad. Juan Pablo II dijo: “Que Cuba se abra al mundo y que el mundo se abra a Cuba”. Se le llamó el ‘Mensajero de la Esperanza’.



El papa emérito Benedicto XVI lo dijo de esta manera: “Queridos hermanos, ante la mirada de la Virgen de la Caridad del Cobre, deseo hacer un llamado para que den nuevo vigor a su fe, para que vivan de Cristo y para Cristo y con las armas de la paz, el perdón y la comprensión, luchen para construir una sociedad abierta y renovada, una sociedad mejor, más digna del hombre, que refleje más la bondad de Dios”. (Plaza Antonio Maceo, Santiago de Cuba). El papa Francisco proclamará el mismo mensaje pero, sí, dándole el matiz personal que ha identificado su pontificado: la atención a los pobres y a las periferias. Nosotros los cubanos de fe, esperamos que sus palabras, sus oraciones y su testimonio de fe “abran las puertas de Cuba al mundo”, donde el pueblo de Cuba encuentre la verdadera libertad, espiritual y física, donde los ciegos en la fe y en la vida social dejen de vivir en las sombras y vean la realidad de la luz y



Juan Pablo II dijo: “Que Cuba se abra al mundo y que el mundo se abra a Cuba”. donde los oprimidos por el pecado y por las constricciones sociales puedan encontrar la libertad. Confío que el Sumo Pontífice en su visita se haga eco del pensamiento del venerable padre Félix Varela, sobre todo en sus Observaciones sobre la Constitución política de la Monarquía Española, cuando citando las Sagradas Escrituras dice: “Demos a Dios lo que es de Dios, observando su santa ley y los deberes esenciales de justicia en cualquier forma de sociedad: pero jamás se diga que un Dios justo y piadoso ha querido privar a los hombres de los derechos que él mismo les dio por naturaleza, y que erigiendo un tirano los ha hecho esclavos. El lenguaje de la adulación será muy distinto; pero éste es el de la verdadera religión”. (pág. 16; Proc., p. 1464).



Monseñor Octavio Cisneros, obispo auxiliar de Brooklyn. Nació en Cuba y llegó exiliado a Estados Unidos a los 16 años. Ordenado sacerdote en 1971 y obispo en 2006. Es vicario diocesano para Asuntos Hispanos, vicepostulador de la causa de canonización del padre Félix Varela y presidente de la Fundación Félix Varela. Tiene una maestría en teología.



El papa emérito Benedicto XVI lo dijo de esta manera: “[...] vivan de Cristo y para Cristo, y con las armas de la paz, el perdón y la comprensión, luchen para construir una sociedad [...] que refleje más la bondad de Dios”.
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Cuando venga el Papa Por Martha Hernández



Martha



Hernández



nació



en



Bogotá,



Colombia, en el seno de una familia católica practicante. Sus padres le inculcaron la fe a ella y a sus hermanos. Ayuda como voluntaria en su parroquia, Santa Juana de Arco, en Jackson Heights. Trabaja en la Escuela de Evangelización de la Diócesis de Brooklyn.



spero que cuando el Papa venga a E visitar Nueva York,



nuestro pueblo abra su corazón al mensaje de paz, amor y tolerancia que él lleva a todos los lugares que visita. Sobre todo ahora, en este viaje dedicado a las familias, espero que logremos más unión y amor en



Bienvenido!



!



Por Maria-Pia Negro Chin



os hispanos católicos alrededor de los Estados L Unidos se están uniendo para dar



la bienvenida al papa Francisco, el primer papa latinoamericano que visitará el país del 22 al 27 de septiembre, después de estar en Cuba. Durante su viaje él recorrerá lugares de Washington, D.C., Nueva York y Filadelfia. Organizaciones católicas y feligreses se están preparando para esta esperada visita con oración, campañas y leyendo con más atención los mensajes del pontífice. Se espera que el “espíritu misionero, la inspiración, la fe y las emociones vividas durante el viaje apostólico del Santo Padre a Latinoamérica, que fueron vistas y sentidas a nivel mundial, ahora serán vividas en los Estados Unidos”, expresaron organizaciones católicas hispanas en un comunicado de prensa el pasado 1° de agosto. ¿Cómo podemos prepararnos para esta visita?



“El Papa tiene una gran devoción mariana y tal vez entre hoy y el 22 de septiembre, se puede ofrecer un rosario diario o al menos un denario del rosario por sus intenciones”, nos dijo



Él se siente fortalecido al saber que la Virgen María lo acompaña”



monseñor James Massa, obispo auxiliar de Brooklyn. “Él se siente fortalecido al saber que la Virgen María lo acompaña”. Monseñor Massa también recomendó leer las catequesis y meditaciones del Papa y también leer sus biografías para “conocer al hombre que es nuestro pastor”. “Todo católico tiene tres pastores, el párroco local, el obispo diocesano y el sucesor de Pedro”, agregó. “Si es así, nuestro pastor está viniendo a nuestra ciudad”. Abrazo fraterno de bienvenida En agosto, la pastoral hispana en Estados Unidos lanzó una campaña de bienvenida para que a través de las redes sociales todos los católicos latinos compartan su alegría, fe y entusiasmo que sienten por motivo de la visita papal. Los feligreses pueden publicar en la página wwww.bienvenidofrancisco.com mensajes, canciones u oraciones para el Papa o enviarlos a través de redes sociales como Facebook, Twitter y YouTube, utilizando el hashtag #BienvenidoPapaFrancisco. Esta campaña fue organizada por el National Catholic Council for Hispanic Ministry (NCCHM), la National Catholic Network de Pastoral Juvenil Hispana (La Red), la National Catholic Association of Diocesan Directors for Hispanic Ministry (NCADDHM), la Federación de Institutos Pastorales (FIP) y la Asociación Nacional de Diáconos Hispanos (ANDH). Elisabeth Román, presidenta de NCCHM, dijo que la campaña divulgada por



las nuestras. Estamos viviendo un fenómeno de descomposición de la familia y si no se logra cambiar esa situación, las consecuencias serán devastadoras. Yo deseo que el Papa reitere que la célula fundamental de la sociedad es la familia, que tenemos que darle un



internet busca que todos puedan participar en la visita del papa Francisco a los Estados Unidos “Como parte de esta bienvenida, hemos creado afiches, estampitas de oración y el cántico oficial que será compartido con las diócesis y las parroquias a nivel nacional”, dijo. “El cántico 'Vamos alegres' fue creado por el reconocido cantante católico Pedro Rubalcava, director del



lugar de prioridad a este tema. No es solo cuestión de aceptarlo, se trata de comenzar a trabajar en los cambios que la familia necesita hacer para recobrar su valor dentro de la sociedad. La falta de respeto de los hijos a los padres, el desamor que se vive en muchos hogares, la carencia de suficientes medios económicos que obligan a muchos padres a trabajar largas jornadas sin poder dar a sus hijos el tiempo y cuidado necesario; la tecnología mal empleada, la drogadicción y el alcoholismo; el consumismo desmedido y



ecuménico y que un grupo de la parroquia está planeado ir a la Filadelfia, donde el Papa estará del 26 al 27 de septiembre. Por su parte, la Escuela de Evangelización de la diócesis tendrá una peregrinación al Encuentro Mundial de las Familias el 23 de septiembre y aunque los peregrinos no estarán allí cuando el Papa visite, tendrán su mensaje presente.



“Esperamos que el Papa nos traiga una nueva esperanza y una nueva evangelización para unir a la familia católica”, expresó. Ministerio Hispano de Oregon Catholic Press”. Otros objetivos de la campaña incluyen “generar una donación para los pobres o vulnerables en la comunidad y crear conciencia sobre cómo debemos ayudar al prójimo y hacerlo” además de “informar a la Iglesia de Estados Unidos sobre la identidad y las características de la comunidad católica hispana”. Esfuerzos diocesanos Los feligreses de la Diócesis de Brooklyn se están preparando de muchas maneras para la visita del Papa. Por ejemplo, en la iglesia San Leo, en Corona (Queens), durante las tres semanas previas a la visita, un grupo de fieles van estudiar la exhortación apostólica Evangelii Gaudium. Los participantes seguirán estudiando el documento en las tres semanas posteriores a la visita. El padre William Hoppe, párroco de San Leo en Queens, agregó que esto es un esfuerzo



El Movimiento de Renovación Carismática ha preparado un viaje el sábado 26 para participar en un evento carismático en la mañana y la vigilia con el Papa en la noche. Patricia Estévez, presidenta del Movimiento de Jornadas de Vida Cristiana de la diócesis de Brooklyn, dijo que los jóvenes están muy emocionados por la visita y que se espera que el Papa traiga la esperanza y alegría que la juventud necesita en la sociedad polarizada en la que viven. “Esperamos que el Papa nos traiga una nueva esperanza y una nueva evangelización para unir a la familia católica”, expresó. Los jornadistas celebrarán con otros feligreses una misa en la parroquia de la Transfiguración, en Williamsburg, en preparación a la llegada del Papa. Dicha misa tendrá lugar el 23 de septiembre a las 7:00 p.m. El movimiento también tendrá una charla para Jornadistas sobre la familia el 30 de septiembre.



el deseo de los padres de proveer muchos bienes materiales, que no necesariamente son importantes, no ayuda a resolver el problema. Regresar a la oración, fortalecer la fe, celebrar la alegría de tener una familia a pesar de los problemas que todas enfrentamos, y en todos nuestros retos preguntarnos: ¿qué haría Jesús en mi lugar? Esos son los cambios de actitud que la visita del Santo Padre Francisco podría fomentar. Su carisma y verdadera cercanía con el pueblo de Dios, que nos recuerda el ejemplo de Jesús, pueden, con la luz del Espíritu Santo, transformar los corazones del pueblo neoyorquino.



Ayuda al prójimo Siguiendo el ejemplo del Papa, no podían faltar iniciativas para promover la caridad y el amor a las personas en los márgenes de la sociedad. Caridades Católicas de Estados Unidos ha lanzado una campaña #CaminaConFrancisco para invitar a la gente a comprometerse a orar, actuar y acompañar a los necesitados. “Estamos buscando en las comunidades de la Diócesis de Brooklyn diferentes espacios que permitan vivir su fe con los pobres”, dijo Richard Slizeski, director de Servicios Comunitarios de Caridades Católicas de Brooklyn. “Su Santidad, el papa Francisco, siempre dice que quiere que caminemos entre las ovejas”, dijo monseñor Alfred LoPinto, director ejecutivo, vicepresidente Ejecutivo y vicario de Servicios Humanos de Caridades Católicas de Brooklyn. Slizeski añadió que aunque las actividades diocesanas de esta campaña empezarán formalmente a finales del año, Caridades Católicas de Brooklyn planea explicar lo que conllevaría el caminar con Francisco, alentando a la gente a darle la bienvenida al Papa, prometiendo seguir su ejemplo de fe y servicio y “promover su misión y ministerio durante el próximo año”. Esto incluye actos simples y concretos, pero profundos, como ayudar a los desamparados, dar de comer a los hambrientos y compartir con los ancianos. “Caminar con Francisco es caminar con Jesús y estar con la gente en un sentido de fe y misericordia”, dijo. “El papa Francisco nos ha dado una oportunidad de abrir nuestros ojos a las necesidades de otros y al mismo tiempo enriquecer nuestras vidas viviendo nuestra fe de una manera muy concreta”.
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Nuestros religiosos hablan sobre la visita del Papa Por Darío López Capera a visita del papa Francisco a Estados Unidos y, en L especial, a Nueva York ha



creado una gran expectativa entre los católicos que vivimos en este país. Nuestra Voz reunió algunos testimonios de religiosos y religiosas de la diócesis de Brooklyn sobre lo que esperan de la visita del primer papa latinoamericano a Estados Unidos. article.wn.com



Monseñor Octavio Cisneros, obispo auxiliar de Brooklyn y vicario de Asuntos Hispanos El Santo Padre tiene en la ciudad de Nueva York cuatro encuentros importantes. Su visita a las Naciones Unidas es una oportunidad para hablar al mundo de temas como la justicia y los derechos humanos, asuntos que nos incluyen a todos y en los que es muy importante escuchar la voz de la Iglesia en ese organismo. Por otra parte, será un momento muy especial con él en la Catedral de San Patricio, porque allí nosotros, como sacerdotes, y otros hermanos y hermanas que siguen la vida consagrada, podremos tener un encuentro con el Vicario de Cristo, escuchar su palabra y alentarnos en nuestra vida ministerial y en nuestro apostolado. Su visita a la Zona Cero también es una demostración de la unión de la Iglesia con todo el



que sufre, con el dolor de tantos que fallecieron en ese sitio, de sus familiares y de toda la ciudad de Nueva York, que aún experimenta gran tristeza en el monumento de la Zona Cero. Allí Su Santidad se encontrará con diferentes líderes religiosos y será un momento significativo en el que el mensaje es que todos estamos unidos en la misma humanidad y que todas las religiones debemos trabajar en la unidad como seres humanos que somos. Cuando visite las secciones pobres del Alto Manhattan, su misma presencia hablará, como siempre nos habla, de los menos favorecidos, de la importancia de acercarse a las periferias donde están los marginados y la dignidad que merece todo ser humano sin importar el color de su piel o sus creencias. Y claro, un momento de unidad para todos los católicos será en el Madison Square Garden, cuando se celebre la Eucaristía. Será el punto culmen de su visita a Nueva York, porque es allí donde encontramos al Señor y la gracia que nos ofrece en el Misterio de la Cruz. dioceseofbrooklyn.org



Yo tuve el privilegio de conocerlo en abril del año pasado en una audiencia antes de la canonización de san Juan Pablo II y san Juan XXIII. Esa audiencia fue en la Plaza de San Pedro el miércoles antes de las canonizaciones. Allí había un grupo de obispos que tuvimos la oportunidad de saludar al Santo Padre y, tal como siempre es, él me recibió con mucha bondad y yo le dije ‘gracias por su servicio a la Iglesia Universal’ y me contestó ‘rece por mí’, así como lo pidió a todos el día de su elección. Para mí ese fue un momento especial y puedo decir que estoy feliz porque ahora él estará tan cerca a tantas personas en esta ciudad, donde tantos hablan bien de él y de su mensaje. Yo creo que él hablará, en términos generales, sobre los principios del trato a los inmigrantes como seres humanos, no solo en Estados Unidos, sino en África, Europa y en todo el mundo. Algo emocionante para mí fue cuando él visitó el puerto de Lampedusa en Italia, donde llegan inmigrantes africanos y europeos. Yo creo que así él dio a conocer esta problemática e incluso nombró cardenal al obispo de Lampedusa para enviar un mensaje al mundo de que se encuentre la forma de recibir y dar buen trato a los inmigrantes. Archivo particular padre Félix Herrera



Monseñor Paul Sánchez, obispo auxiliar de Brooklyn Es la primera vez que un papa va a dar un discurso ante el Congreso en Washington y su mensaje en las Naciones Unidas será una gran oportunidad para hablar de la paz en el mundo.



“La visita del Santo Padre a la ciudad de Nueva York significa un nuevo cambio, un cambio de mentalidad, de manera de actuar, con el mensaje que él traerá, un cambio de corazones y de actitudes”.



Padre Félix Herrera, vicario de la parroquia de Santa Juana de Arco



Como un sacerdote de 28 años de edad y con solo un año ordenado, yo considero este viaje muy importante para nuestra ciudad, para nuestro país y también para mí personalmente. También siendo latinoamericano, por parte de mis padres, yo veo este viaje aún más importante porque feligreses en Estados Diácono Jorge Castillo muchos Unidos son de América Latina
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El Papa tiene mucho para enseñarnos. Como sacerdote, lo que el Papa me ha enseñado es que tengo que ser muy compasivo con la gente en todos los caminos de la vida. Padre Félix Herrera y para ellos ver un papa de su cultura y que habla su mismo idioma es algo fascinante. Como vemos en nuestra ciudad de Nueva York, la cultura hispana sigue creciendo día tras día. Para mí personalmente es un gran orgullo saber que el papa Francisco viene a nuestra ciudad porque así puedo aprender de él para convertirme en un sacerdote que ayuda a su comunidad hispana. El Papa tiene mucho que enseñarnos. Como sacerdote, lo que el Papa me ha enseñado es que tengo que ser muy compasivo con la gente en todos los caminos de la vida. A veces nos olvidamos de aquellas personas que viven con carencias, especialmente en nuestra ciudad; nos olvidamos de esas personas que buscan a Jesús, pero a las que nadie brinda ayuda. Para este Papa, que siempre habla de los pobres y de la misericordia, venir a Nueva York es una oportunidad para que todos nosotros podamos dar más a los que necesitan. Él en verdad es un ejemplo del sacerdote que algún día yo quiero ser. Para mí, ver que el Papa viene a Nueva York es muy especial porque yo era solamente un seminarista cuando el papa Benedicto XVI vino en 2008. Recuerdo el mensaje que él nos dio sobre no perder la fe en Dios. Ahora el papa Francisco nos pide lo mismo, pero también de no olvidar la compasión y misericordia para los demás, algo que yo siempre enseño y vivo cuando encuentro al que sufre y busca en mí a Jesús. La compasión y misericordia es lo que más valoro del Papa y ese es mi deseo de vivir mi sacerdocio con fe, paz, amor y misericordia.



Darío López Capera



Padre Carlos Quijano, de la parroquia Santísimo Sacramento en Jackson Heights Que el papa Francisco nos visite en Nueva York es un hecho de mucha importancia histórica y eclesial. Viene a confirmarnos y animarnos en la fe y de esa manera anunciar, desde nuestros compromisos y horizontes, el evangelio de Jesucristo Liberador. Viene a lo que se considera, como antes lo fue Roma, la capital del mundo, para consolarnos y guiarnos sobre cómo ser mejores cristianos y cristianas, hombres y mujeres para los demás. Y el hecho de que sea un papa latino y jesuita es una doble alegría, puesto que podrá comunicarse más fácilmente y sin el filtro de la traducción con millones de hermanos nuestros procedentes de toda América Latina que han escogido vivir en esta área geográfica. Viene Francisco después de escuchar y convivir con el pueblo de Cuba para, de ese modo, resaltar la importancia que representa la normalización de las relaciones diplomáticas y comerciales con ese pueblo hermano. El mensaje positivo y esperanzador de esa



“Ahora, con su visita a Nueva York, tendremos a un papa que comparte con todos los latinos aquel espíritu del inmigrante en la ciudad que vive por ese mismo espíritu”. Padre Anthony Fancis Rosado
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visita apostólica puede ser mejor integrado si sabemos discernir sus palabras y si lo escuchamos con atención y humildad. La clase política en Washington puede y debe escuchar ese clamor, ahora expresado seguramente por Francisco, por una reforma migratoria integral, para que cese la práctica inhumana de encarcelar madres y niños inmigrantes y, sobre todo, que aprendamos a convivir como una sola familia sin promover divisiones raciales o lecturas extremistas o excluyentes para este gran país. Desde el Congreso se puede legislar por la paz y la reconciliación y no escoger, por beneficio electoral, perpetuar la guerra y la injusticia. Y a nosotros, los latinos, el Papa puede animarnos a salir de la carcasa o modelo de una piedad tradicional y alienante y hacernos artífices de comunidades vivas, promotoras del Evangelio de Jesucristo: ¡un Evangelio de vida y esperanza para todos! Ahora una nota simpática y personal, y es que seguramente con Francisco se confirma que Dios es latino pero de manera especial argentino. ¡Ahora tenemos un papa argentino y al mejor jugador del mundo, Leo Messi, también argentino! Darío López Capera



Padre Carlos Prieto, vicario de la parroquia de Corpus Christi Yo creo que la expectativa ante la visita papal es muy importante sobre todo para los millones de católicos que habitan en este país, los cuales son cerca de 65 millones, una cifra que no es oficial. Creo que será vital su visita a una Iglesia que sigue recuperándose de los escándalos de abusos sexuales que afectaron al clero católico, causando tantas heridas en el seno de la misma Iglesia y despertando duras y válidas críticas en el seno de la sociedad. Los católicos, y quizá la mayoría del pueblo norteamericano, necesitamos oír las orientaciones de Su Santidad respecto a temas de carácter moral, ético y social que se están barajando en esta
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“Viene a lo que se considera, como antes lo fue Roma, la capital del mundo, para consolarnos y guiarnos sobre cómo ser mejores cristianos y cristianas, hombres y mujeres para los demás”. Padre Carlos Quijano sociedad: el aborto, las uniones civiles, el “matrimonio” entre homosexuales, los métodos anticonceptivos y la adopción de niños por parte de parejas del mismo sexo, pues son temas que giran en torno a la familia, que es lo que motivó en un principio su viaje. Creo que todos deseamos escuchar las orientaciones del papa Francisco sobre cómo dar más fuerza espiritual a la sociedad o cómo crecer espiritual e individualmente en esta sociedad, con semejante crisis moral-ética, al menos desde el punto de vista de la fe. El hecho de que sea un papa latino le da un “valor agregado” a su visita. Aquí en Nueva York hay miles de latinos y no se diga a lo largo del país. Por lo tanto, la expectativa es que en algunas oportunidades hable en español y dé algún mensaje directo y claro a la población latina. Esto será increíble, en medio de una comunidad inmigrante con grandes problemas de discriminación y pobreza, porque sus palabras, vista su cercanía cultural, serán para la comunidad hispana un aliciente, una voz de aliento y esperanza. La población hispana en cierta manera, ha revitalizado a la Iglesia norteamericana y la visita papal les ayudará a sentirse más acogidos por la Iglesia y a sentirse protagonistas de “primer orden” en la comunidad eclesial. Esta visita les animará a sentirse que son parte clave de la Iglesia norteamericana. Darío López Capera



Madre María Bendita, religiosa de Servidoras del Señor y de la Virgen de Matará Cada visita papal trae gracias



especiales al país que lo recibe. Creo que su sola presencia nos ayuda a profundizar en las palabras del Señor: “En esto todos reconocerán que ustedes son mis discípulos: en el amor que se tengan los unos a los otros” (Jn 13, 25). Amor que demostramos en primer lugar en el “Cristo que pasa” junto a nosotros cada día. Ciertamente al Papa se le ama por sí mismo, por ser para nosotros el “Dulce Cristo en la tierra” y así lo espero, con fe y alegría. En esta ocasión además, siendo argentina, considero una gracia el haber nacido y vivido en una ciudad que ha brindado un papa al servicio de nuestra Santa Iglesia. The Tablet



Padre Anthony Francis Rosado, vicario de la parroquia de San Fidel Hemos recibido a otros papas en esta ciudad, pero esta será la primera vez que recibirá a uno que conoce la experiencia del inmigrante, como nosotros, los que vivimos aquí. El espíritu del inmigrante no describe sólo a los que se han mudado a otro país, sino a todos los que se hallan entre dos mundos. ¿Qué lo refleja más que nuestra cultura latina? Y cuánto más



en Nueva York, que ha sido por siglos el centro para el inmigrante y para la mezcla de todas las culturas. Ahora, con su visita a Nueva York, tendremos a un papa que comparte con todos los latinos aquel espíritu del inmigrante en la ciudad que vive por ese mismo espíritu. El papa Francisco ya muestra, tan sólo con su presencia aquí, que el inmigrante es un símbolo de nuestra fe, ya que todos los cristianos somos inmigrantes peregrinos luchando entre la vida del mundo y la vida de los cielos. Sin que hable una sola palabra, su presencia ya será la esperanza para todos nosotros que luchamos entre dos mundos: en Nueva York y en todas partes. Diácono Jorge Castillo



Diácono Jorge Castillo, asistente especial de monseñor Octavio Cisneros La visita del Santo Padre a la ciudad de Nueva York significa un nuevo cambio, un cambio de mentalidad, de manera de actuar, con el mensaje que él traerá, un cambio de corazones y de actitudes. Sabemos y confiamos en que sus mejores testimonios, sus mejores y más profundas palabras, serán en español, no solo por el hecho de que él mismo es latino sino por la cantidad de hispanoamericanos que vivimos en esta ciudad. Él nos traerá un mensaje de esperanza y de fe para un futuro mejor. Definitivamente él, aunque no va a mencionar nombres en particular, nos hará entender y discernir sobre el futuro político, sobre la importancia de las decisiones que, como hispanos, debemos enfrentar el año entrante eligiendo un nuevo gobierno.



“Los católicos, [...] , necesitamos oír las orientaciones de Su Santidad respecto a temas de carácter moral, ético y social que se están barajando en esta sociedad”. Padre Carlos Prieto



Septiembre de 2015



21



22



Septiembre de 2015



@NuestraVozDOB Fanpage Facebook de la parroquia San Mateo



Frank Black, el pastor de San Mateo y el amigo de todos Por Marietha Góngora



E



l padre Frank Black nació en Kingston, Jamaica, el 14 de abril de 1954. Es el mayor de tres hermanos de un matrimonio mitad católico y mitad no. ¿Cómo puede ser? Pues bien, su madre era sumamente católica mientras que su padre no lo era. Frank se mudó con su familia a Nueva York cuando él tenía tres años. Su padre tuvo que conseguir dos trabajos mientras que su madre, quien había crecido en una familia jamaiquina económicamente acomodada, decidió quedarse en casa para criar a sus pequeños, una tarea nada fácil para ella. “Ella no sabía que para cocinar un pavo debía ¡quitarle la envoltura plástica!”, exclama el padre Frank todavía sorprendido con la anécdota. La madre de Frank hizo las gestiones para que él ingresara a la escuela católica de Santa Teresa de Ávila y allí permaneció hasta completar el jardín y el primer año. Posteriormente la familia Black se mudó a Springfield Gardens, en Queens, donde Frank estudió en la escuela católica Christ The King, luego que en un principio le fuera negado el cupo. Su padre siempre se opuso a que sus hijos crecieran en un ambiente católico, sin embargo su madre siempre lograba salirse con la suya y buscaba que sus hijos recibieran su educación en escuelas católicas. Así, Frank se graduó de la escuela secundaria en 1972 y decidió seguir la vida sacerdotal ya que siempre recordaba, a pesar de su corta edad, a un sacerdote de la congregación misionera pasionista en Jamaica que había sido muy especial con él y con su familia y de quien luego supieron había muerto a causa de cáncer. A lo largo de sus estudios en la secundaria, la idea de entregar su vida a Dios comenzó a rondar la cabeza de Frank. Un buen día fue a la rectoría



y el pastor le preguntó qué le gustaría ser cuando saliera de la escuela. “Ser sacerdote”, fue la respuesta que marcaría el rumbo de su vida ya que por recomendación de aquel pastor y de otros sacerdotes, Frank fue a terminar sus estudios a Cathedral Preparatory School and Seminary, donde vivió, según él mismo dice, cuatro inolvidables años de su vida contando con la guía de “unos sacerdotes increíbles”. Para entonces Frank se debatía entre dos caminos: ser médico o ser sacerdote. Recibió becas de las escuelas de medicina de las universidades de Georgetown y Johns Hopkins. Sin embargo el designio del Señor fue que salvara no vidas sino almas. “Hice mi solicitud el último día para ingresar al seminario de Douglaston […] hasta el día de hoy no estoy seguro por qué dije que sí. ¡Si mi papá me quería matar! Estaba muy enojado y me decía que él no pagaría al seminario”. En 1972 ingresó a Douglaston y luego fue al seminario mayor en Huntington. En 1980 el obispo de Brooklyn de la época, monseñor Francis Mugavero, lo ordenó como sacerdote. Aquel día recibió el primer abrazo de su padre en muchos años, mientras que su madre lloró de alegría durante dos días. El padre Frank Black fue asignado a la parroquia la Presentación de la Santísima Virgen María en Jamaica, Queens, tiempos que aún recuerda con inmenso cariño y agradecimiento tras once años de haber sido su casa. Él recuerda bien sus primeras misas. “Yo no sabía lo qué estaba haciendo… sentí que me desmayaba o que iba a tener un accidente en mis pantalones. Salí y dije ‘wow’ y fue cuando el sacerdote que estaba conmigo me dijo, ‘debes empezar con la señal de la cruz, tonto’”, relata el padre Frank con una emoción como si hubiera regresado en el tiempo.



Los padres de Frank se habían mudado a la Florida tiempo atrás y su salud se deterioró, razón por la cual él pidió permiso al obispo de Brooklyn de aquel entonces, monseñor Thomas Daily, para trasladarse a la Florida y poder estar pendiente de sus padres. Allí estuvo desde 1991 hasta 1996 en la iglesia la Natividad en Hollywood, Florida. Seis meses después de su llegada su padre murió y cuatro años más tarde falleció su mamá.



Actualmente la iglesia San Mateo ofrece misas en tres idiomas: inglés, español y creole.



último en 2012 fue asignado a la parroquia de San Mateo, donde sigue como pastor hasta hoy. Actualmente él sirve también como pastor en las parroquias de Nuestra Señora de la Caridad y San Gregorio Magno, iglesias que fueron fusionadas a San Mateo y conforman una sola comunidad parroquial.



Marietha Góngora



El padre Frank tiene dos sobrinos de su hermano menor, de quien dice es un genio por el don musical con que nació.



Recibió entonces una comunicación del Obispo de Brooklyn en la que le expresaba sus condolencias y le pedía que regresara. Así, en 1996 le fue asignada la parroquia San Bartolomé en Queens, donde estuvo hasta el año 2000. Posteriormente el padre Frank sirvió por doce años en la parroquia San Lorenzo, en Brooklyn, y por



El padre Black aprendió español en la escuela. Siendo seminarista, en el verano de 1979 fue a un país que aún es dueño de su corazón: Guatemala. Allí perfeccionó su español. El padre recuerda que en aquel entonces “los sacerdotes que aprendían español iban a parroquias pobres mientras que si aprendían italiano iban a



parroquias ricas… Para mí siempre ha sido tan bonita la gente que se cría con arroz con pollo y música, esa es mi gente”, bromea el padre Frank en su buen español. En medio de la entrevista noté que al padre Frank le duele la mala campaña que ha surgido contra los sacerdotes de la Iglesia Católica pero reconoce la presencia y obra del Espíritu Santo en la elección del Santo Padre cuya trasparencia y contundencia han permitido un renovado ambiente de confianza entre los fieles católicos y también entre las personas que no lo son. Yo, por mi parte, seguí unos minutos más siendo testigo del gran gozo en las palabras del padre Frank, de su sencillez, de su calidez, de su franqueza y de su buen humor. Uno de los retos más grandes para el padre Frank ha sido crear conciencia entre los feligreses sobre la necesidad de apoyar económicamente las obras de mantenimiento en las parroquias ya que existe “una idea equivocada de que el dinero cae del cielo para la diócesis y para sus iglesias”. A veces no nos damos cuenta de que nuestros templos son edificaciones antiguas que requieren permanente reparación y mantenimiento. Así mismo, el padre Frank afirma que existen ciertos prejuicios que a veces se tienen de los hermanos nacidos en otros países. “Yo soy jamaiquino y estoy aquí no solo para mis hermanos jamaiquinos sino para todo el que me necesite”. Para el padre, en la Iglesia Católica debemos hablar de la Iglesia Universal, pues católica significa “universal”. El sacerdote debe poder hablar de la fe a todos, sin importar su nacionalidad ni sus costumbres.
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¿Usted o su niño necesitan seguro de salud? ¡Solicite su inscripción durante todo el año!



para estos programas de seguros de salud patrocinados por el estado de Nueva York



Child Health Plus



Medicaid



Beneficios para mantener a los niños saludables y sin inconvenientes • Consultas pediátricas y chequeos de rutina • Vacunas • Medicamentos recetados • Radiografías y análisis de laboratorio • Diagnóstico y tratamiento de enfermedades y lesiones • Atención odontológica y de la visión • Atención mediante internación en hospitales y de emergencia • Atención del habla y de la audición • ¡Y mucho más!



Beneficios para usted y su familia • Chequeos • Consultas de rutina • Atención preventiva • Vacunas • Atención de la salud de la mujer y durante el embarazo • Tratamiento de enfermedades o lesiones • Radiografías y análisis de laboratorio • Atención en hospitales, de emergencia y de urgencia • Cobertura de medicamentos recetados (pueden aplicarse copagos) • Atención odontológica • Exámenes de la vista y anteojos • Terapia del habla y de la audición (pueden aplicarse límites) • ¡Y mucho más!



Primas mensuales gratuitas o de bajo costo Para niños menores a los 19 años de edad que viven en el estado de New York. No son necesarios copagos para la atención o para recibir servicios. La cobertura puede ser gratuita o con un costo ínfimo de tan solo $9 por niño por mes en función de los ingresos y el tamaño de la familia.



¡Sin primas mensuales! Medicaid Managed Care es para niños y adultos que viven en el estado de Nueva York y que cumplen con determinados requisitos de ingresos y discapacidad.



La inscripción es fácil y durante todo el año.



Solicite la inscripción en Child Health Plus y Medicaid Managed Care ofrecida por Fidelis Care a través de NY State of Health: El Mercado oficial de planes de salud, en www.nystateofhealth.ny.gov. Un representante de Fidelis Care puede ayudarlo a completar un formulario de inscripción. Llame al 1-888-FIDELIS (1-888-343-3547). Para obtener más información acerca de cómo solicitar la inscripción en el seguro médico, incluidos los programas Child Health Plus y Medicaid, a través de NY State of Health: El mercado oficial de planes de salud, visite www.nystateofhealth.ny.gov o llame al 1-855-355-5777.



1-888-FIDELIS | fideliscare.org (1-888-343-3547) •
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Hispanos esperan al Papa como se “espera el agua de mayo”



“Nosotros como Iglesia tenemos la obligación de facilitar este encuentro entre los fieles que buscan ver su pastor universal, fuente de inspiración.”



Por Natasha Bisbal



pocos días de la visita apostólica del Santo Padre A Francisco a Estados Unidos, el



Natasha es la cara del nuevo programa en español, Tu Fe Al Día, que sale al aire a través del canal diocesano, NETNY, cada viernes a las 4 de la tarde. Tu Fe Al Día habla sobre temas de importancia para nuestra comunidad hispana con una perspectiva católica. Fue creado como una respuesta a la creciente comunidad hispana en la diócesis y en la nación. Cada episodio, muestra ejemplos de como la fe impacta los diferentes temas en nuestras vidas cotidianas. Esta columna en Nuestra Voz será otra plataforma para traerles asuntos de interés para ustedes – lo que ha pasado y lo que está por venir.



@TuFeAlDia NETTVCATHOLIC www.netny.net/tufealdia [email protected]



pueblo se prepara para recibir al Vicario de Cristo. Su visita a Norteamérica comienza en Washington, D.C., sigue hasta la ciudad de Nueva York y culminará en Filadelfia para el Congreso Encuentro Mundial de las Familias. Es un viaje histórico y llena a nuestra comunidad de esperanza y orgullo porque el líder universal de nuestra Iglesia pronto estará junto a nosotros. En nuestra diócesis, la preparación en las comunidades parroquiales se lleva a cabo con entusiasmo y júbilo, especialmente entre los hispanos. No solo vamos a recibir al papa Francisco por primera vez en nuestro país, la visita es también muy especial porque se trata del primer papa latinoamericano en una ciudad con más de 3 millones de hispanos. El padre Manuel de Jesús Rodríguez de la parroquia la Presentación de la Santísima Virgen María, en Jamaica, Queens, comparte este sentimiento con “un orgullo sano”. Nos cuenta que su comunidad espera al Santo Padre “como esperan el agua de mayo” y se sienten “humildemente bendecidos por el Señor”. Esperan que la visita del papa Francisco traiga una renovación a la Iglesia, y que aumente el número de feligreses porque “su visita producirá un impacto positivo en la gente”. Durante su viaje por la Costa Este del país, el Santo Padre visitará la Casa Blanca para una ceremonia de bienvenida y una reunión con el presidente Barack Obama. El 23 de septiembre se espera una multitud de feligreses en la Basílica del Santuario Nacional de la Inmaculada Concepción para la canonización al aire libre del beato Junípero Serra, un fraile franciscano español, quien será el primer santo hispano canonizado en tierra estadounidense. Feligreses de la Presentación de la Santísima Virgen María llegarán a Washington, D.C. un día antes para encontrar un “lugar



visible” como dijo el párroco con una sonrisa que mostraba la felicidad y esperanza de este momento significativo para la Iglesia, los Estados Unidos y Latinoamérica. La canonización del beato no será el único momento histórico. De hecho, al día siguiente el Papa dará un discurso como jefe de Estado de la Santa Sede ante una sesión conjunta del Congreso de Estados Unidos. Será un momento histórico, porque es la primera vez en la historia que un papa, invitado por los congresistas, hable en el Congreso. Con gran certeza el padre Manuel está seguro de que esta visita tendrá un efecto benéfico en las parroquias porque “se van a llenar, la gente va a venir más a la iglesia y el aprecio social de la Iglesia va a crecer por parte de la sociedad”.



visitará la escuela de Nuestra Señora de los Ángeles en East Harlem y celebrará una misa en el Madison Square Garden donde participarán líderes de nuestra diócesis. En anticipación de la visita apostólica a Estados Unidos, la parroquia de la Presentación de la Santísima Virgen María mantiene muy bien informada a su comunidad sobre las actividades del Sumo Pontífice en nuestro país. Han creado boletos para el viaje y están diseñando camisetas con el lema del Papa. Las camisetas las usarán en Filadelfia en la misa y en el Festival de las Familias, un día de campo en el que van a amanecer en el Benjamin Franklin Parkway, el lugar donde culminarán los eventos del sábado 26 de septiembre. Allí participarán artistas como el tenor italiano Andrea Bocelli, el cantautor



“Así, cualquier esfuerzo que hay en pro de ese beneficio para nuestra gente es poco y hay que hacerlo porque es algo a lo que nuestra gente tiene derecho.” Cuando llegue a Nueva York, el Papa presidirá el rezo de las vísperas en la Catedral de San Patricio. Allí el padre Manuel espera llevar a un grupo de jóvenes de su parroquia para orar junto al Santo Padre y darle la bienvenida a su llegada, aunque no van a poder entrar porque a este evento asistirán solamente los clérigos de la arquidiócesis. “Estamos seguros de que él va a hacer un llamado a la paz, la armonía y la justicia. Nosotros como Iglesia vamos a recibir el impacto porque él es nuestro Papa”, explicó Rodríguez. En Nueva York, el Papa también hablará ante la Asamblea General en las Naciones Unidas, tendrá un servicio en el Museo y Memorial del 9/11,



colombiano Juanes, ganador de dos premios Grammy, y la Orquesta de Filadelfia, quienes participarán en un espectáculo musical que será toda una celebración global como se describe en la página oficial del congreso. Al hablar con el padre Manuel me da la impresión de que es un hombre lleno de fe, que toma su vocación muy en serio. Ve la visita apostólica como una responsabilidad sacerdotal y explica que “nosotros como Iglesia tenemos la obligación de facilitar este encuentro entre los fieles que buscan ver a su pastor universal, fuente de inspiración.” Nos dijo que “la mayoría de nuestra gente no puede viajar porque no tienen documentos o por



condiciones de salud que no se lo permite. Ver el Santo Padre en su priméra visita a Estados Unidos es algo que no tiene precio. Así, cualquier esfuerzo que hay en pro de ese beneficio para nuestra gente es poco y hay que hacerlo porque es algo a lo que nuestra gente tiene derecho”. El viaje apostólico a Estados Unidos inicia el 22 de septiembre, cuando el Santo Padre llegue procedente de Cuba y termina el 27 de septiembre por la tarde. Su agenda también incluirá una visita a la Catedral de San Mateo en Washington, D.C; la Basílica Catedral de los Santos Pedro y Pablo y una prisión en Filadelfia. Quienes no puedan participar físicamente en estos eventos, podrán mantenerse al tanto de las actividades del Santo Padre a través de la página web www.popeinusa. com, que conectará, durante la visita papal, a Nuestra Voz, The Tablet y Net T.V. el canal católico de la diócesis de Brooklyn. No se olviden de unirse en oración para que la visita del Papa dé muchos frutos. La Presentación de la Santísima Virgen María estará en oración perpetua ante el Santísimo durante la visita para que los fieles que no puedan asistir a los eventos se unan a ellos en la oración. Así todos podemos participar de una manera u otra.



“Su comunidad espera al Santo Padre “como esperan el agua de mayo” y se sienten “humildemente bendecidos por el Señor.”
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El discernimiento espiritual, una conversación con Dios
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cursoslavoz.org



Por Marietha Góngora personas se imaginan el extenso proceso por el Pqueocas pasan los candidatos al



sacerdocio y las candidatas a la vida religiosa antes de cumplir su sueño de recibir la ordenación o hacer los votos perpetuos. El llamado a la vida religiosa se manifiesta de diferentes maneras y en diferentes etapas de la vida. Así, algunos reconocen que su llamado a la vida consagrada se dio desde la infancia mientras otros sintieron por mucho tiempo que en su vida faltaba algo, pese a ser profesionales exitosos. Era un vacío que solo lograron llenar dedicando su vida enteramente a Dios. Yo, en el ejercicio del periodismo, he conocido muchas historias: un sacerdote que visitó muchos lugares siendo auxiliar de vuelo, un futbolista profesional, otro que trabajó en entretenimiento en cruceros y hasta un actor de Hollywood que encontró en el sacerdocio ‘eso’ que buscaba para darle sentido a su vida. San Juan Pablo II se refirió al tema del discernimiento en distintas oportunidades. Una de ellas fue el 14 de septiembre de 1987 en la ciudad de Los Ángeles, California, donde dijo: A menudo me preguntan, sobre todo los jóvenes, por qué me hice sacerdote. Tal vez a alguno de ustedes le gustaría hacer la misma pregunta. Voy a tratar de responder brevemente. Tengo que empezar diciendo que es imposible explicarlo por completo. Sigue siendo un misterio, incluso para mí. ¿Cómo puede uno explicar los caminos de Dios? Sin embargo, sé que, en un momento determinado de mi vida, me convencí de que Cristo me estaba diciendo a mí lo mismo que le había dicho a miles antes que a mí: ‘¡Ven, sígueme!’ Hubo una clara sensación de que lo que había oído en mi corazón no era una voz humana, ni tampoco era sólo una idea que venía de mí. Cristo me estaba llamando para que le sirviera como sacerdote. Y, como probablemente se dan cuenta, estoy profundamente agradecido a Dios por mi vocación al sacerdocio. Nada significa más para mí o me hace más feliz que celebrar misa cada día y servir al pueblo de Dios en la Iglesia. Eso ha sido así desde el día de mi ordenación como sacerdote.



El llamado a la vida religiosa se manifiesta de diferentes maneras y en diferentes etapas de la vida. Nada ha cambiado eso, ni siquiera haberme convertido en papa”. ¿Qué viene luego de la inquietud personal? El tiempo que toma discernir la vocación religiosa varía de persona a persona. Sin embargo sí existen unos pasos que se siguen para llevar a buen término un proceso de este tipo. Para tomar buenas decisiones debemos estar bien informados. Para documentarte sobre este tema puedes buscar en internet páginas especializadas como la de los Misioneros del Espíritu Santo (www.msps.org), la cual tomo como referencia para enunciar los siete pasos que comprende el proceso de discernimiento espiritual. 1. Oración: ¿Señor, qué quieres que haga? (Hch 22,10) Así como en su momento Juan Pablo II escuchó y entendió su llamado a la vocación, quienes dedican su vida al Señor saben en su interior que el llamado no es algo que uno pueda inventar, sino que es como un tesoro que se encuentra. No se trata de un plan que uno hace para su vida, sino un proyecto de Dios que recibimos como una invitación. No es una decisión que



Es necesaria una oración formal con Dios, abrir nuestra mente y corazón para saber si su voluntad es que lo sigamos por medio de la vida religiosa.



dependa totalmente de uno, sino un regalo que se recibe, una llamada a la cual se responde. Es necesario abrir el corazón y la mente para escuchar a Dios en caso que nos invite a seguirlo. La oración deberá estar presente como una práctica formal y un compromiso, no solo en el inicio del proceso sino en todos los pasos del discernimiento.



al pensar en la posibilidad de consagrar tu vida a Dios? Con una buena dirección espiritual puedes discernir cuidadosamente si tu inquietud es una manifestación de que Dios quiere que intensifiques tu vida cristiana como laico o si es un auténtico signo del llamado al sacerdocio o a la vida consagrada.



2. Percepción: Había en mi corazón algo así como fuego ardiente, prendido en mis huesos y aunque yo hacía esfuerzos por ahogarlo, no podía. (Jer 20,9) Para percibir lo que Dios quiere de nosotros, debemos estar libres del ruido externo e interno y del ruido físico y espiritual. Así se aprende a reconocer los propios sentimientos, deseos, pensamientos, inquietudes y preocupaciones. En profundo diálogo con Dios podrás analizar tu pasado y tus experiencias y sabrás el camino por el que te ha llevado el Espíritu Santo. También verás cómo es tu vida presente, qué te motiva y qué te hace feliz, cómo es tu relación con Jesús, cómo inviertes tu tiempo y con quiénes te relacionas. Así mismo pregúntate por el futuro: ¿cómo te imaginas en unos años?, ¿qué experimentas



3. Información: Fíjense cómo es la tierra y averigüen si sus habitantes son fuertes o débiles, pocos o muchos. Observen cómo es la tierra en que habitan. (Nm 13,18-20) Luego de reconocer que quieres seguir una vocación religiosa debes saber que los caminos o formas de servir al Señor son variadas, es por esto que existen diferentes congregaciones religiosas o grupos seculares. Los sacerdotes seculares, también llamados diocesanos, son los que trabajan en las parroquias adonde los envía el obispo, viviendo entre su feligresía, al contrario de los religiosos que viven en comunidad en sus conventos. Infórmate, visítalos y observa cómo viven, cuál es su rutina. Por ejemplo, una orden contemplativa o de clausura es diferente de una sociedad de vida apostólica. Indaga por su misión y los medios



lahesiquia.wordpress.com



El sacerdocio y la vida religiosa son un privilegio, gracias a ellos todos podemos alcanzar la promesa de la salvación. Son el medio que nos lleva a Jesús, quien es el camino hacia Dios.



para llegar a ella a través, por ejemplo, de la enseñanza, su asistencia en hospitales, la oración, la dirección espiritual, las misiones, la promoción vocacional, los medios de comunicación, las parroquias, etc. Ten en cuenta que también es importante saber a quiénes ellos dirigen su apostolado ya sea a los jóvenes, los pobres, los sacerdotes, los enfermos, los niños, comunidades vulnerables, ancianos o minorías como los indígenas. Así, luego de este paso sabrás con qué estilo de vida y apostolado te identificas.



4. Reflexión: Porque ¿quién de vosotros, queriendo edificar una torre, no se sienta primero y calcula los gastos, a ver si tiene lo que necesita para acabarla? (Lc 14, 28) La vocación supone un compromiso para toda la vida y es por ello que antes debes reflexionar seriamente sobre tu personalidad y sobre el estilo de vida que deseas adoptar. Deberás reconocer tus capacidades y limitaciones para asumir el llamado. No olvides que en estas reflexiones contarás con la gracia del Espíritu Santo. Dios te pide que te comprometas responsablemente en el discernimiento de tu vocación
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Nacionales



Crónicas de una candente ruta hacia la presidencia de 2016 Por Nancy Agosto



E



Nancy Agosto se ha desempeñado como presentadora de noticias y corresponsal internacional en Univisión y Azteca América. Ha sido galardonada con dos premios Emmy y seis Micrófonos de Oro por su labor periodística en la televisión cubriendo historias que personifican la lucha social de los latinos en este país. Actualmente, dirige un programa de cuidado de adultos y ancianos discapacitados a la vez que se prepara para producir documentales de temas de impacto social y espiritual.



Para reportar cualquier forma de abuso sexual cometido por un miembro del clero, llame al número de asistencia y denuncia de la Diócesis de Brooklyn, una línea gratuita y confidencial: 888-634-4499



l multimillonario Donald Trump lidera con cómoda amplitud las más recientes encuestas de los aspirantes a la candidatura presidencial republicana. Aún después del controversial debate del pasado mes, en el que volaron los insultos, dimes y diretes, Trump encabezaba el sondeo de la cadena Fox con un 25% de apoyo de los encuestados, seguido por el neurocirujano Ben Carson con un 12% de las preferencias y Ted Cruz en tercer lugar con un 10%. Jeb Bush iba perdiendo terreno en un cuarto lugar, con una baja de 6 puntos desde otras encuestas de principios de agosto. Bush ha invertido más de 10 millones de dólares en anuncios políticos que aún no parecen dar fruto, según reportes de la agencia noticiosa Reuters. En la cima del momento, Trump ha lanzado una controvertida propuesta de inmigración de seis páginas que ha titulado: “Reforma Inmigratoria para hacer a Estados Unidos grande una vez más”. Resumiendo su estrategia en tres principios básicos, su plan señala que: 1. Una nación sin fronteras no es una nación. Hay que construir un muro en la frontera sur. 2. Una nación sin leyes no es una nación. Las leyes instituidas en nuestro sistema constitucional de gobierno deben hacerse cumplir.



Bernie Sanders supera a Hillary Clinton por siete puntos en una encuesta entre votantes de New Hampshire.



3. Una nación que no sirve a sus propios ciudadanos no es una nación. Cualquier plan de inmigración debe servir para mejorar el sistema de empleos, salarios y la seguridad para todos los estadounidenses. Con lujo de detalles y plasmado a todo color en su página web, este plan del ahora líder de los nominados republicanos enfatiza que es esencial “poner fin a la ciudadanía por nacimiento que sigue siendo el mayor imán para la inmigración indocumentada”. Propone además la deportación de niños que llegaron de manera ilegal al país y aunque Trump sostiene que las familias deben mantenerse unidas, “debemos mantener las familias juntas pero se tienen que ir juntos”, dijo a bordo de su avión privado en entrevista con el corresponsal del programa televisivo de la cadena NBC Meet the Press. Trump además sostiene que México debe pagar por la construcción del muro fronterizo y de oponerse a pagar, se le deben imponer multas. El magante comienza a ganar simpatías hasta en los sectores que le oponen. “Trump supone un refrescante cambio comparado con miembros de ambos partidos que tienen demasiado miedo de decir la verdad sobre los trabajos realizados por inmigrantes ilegales. Además, no permite que su oposición a la inmigración ilegal interfiera con su apoyo a la inmigración legal,” señaló el periodista Rubén Navarrete, usualmente liberal, en uno de sus editoriales de agosto pasado para la página web del Arizona Daily Star. Navarrete puntualiza en su editorial que cuando Trump habla de los beneficios que aportan a Estados Unidos los trabajadores extranjeros es más elocuente que muchos demócratas. Y es que recientemente, en una entrevista con Vox.com, el



Donald Trump, el más impredecible de los candidatos republicanos, ha causado encendidos debates este verano.



Trump ha lanzado una controvertida propuesta de inmigración. precandidato presidencial nuevamente que no envió demócrata y senador de mensajes confidenciales desde Vermont, Bernie Sanders su servidor de email privado incendió la ira en los sectores mientras fue secretaria de proinmigrantes del país Estado (2009-2013). "Nunca envié o recibí cuando criticó el concepto de correos marcados como las fronteras abiertas. puntualizó “Haría que todos en Estados 'clasificados'", Unidos fuéramos más pobres”, Clinton ante los periodistas dijo Sanders. “Se eliminaría en la Feria Estatal. "Dejaré el concepto de nación estado y que cualquier investigación pienso que no hay ningún país sobre esto siga adelante y en el mundo que crea eso... Lo esperaremos el resultado que le encantaría a la derecha de la investigación", dijo la de este país es una política de candidata. El día antes el New fronteras abiertas. Traigan a York Times había informado todo tipo de gente, que trabajen que el Departamento de por 2 o 3 dólares por hora, eso Estado, tras revisar el 20% de sería fabuloso para ellos. No los mensajes entregados por Hillary Clinton, había hallado creo en eso”. Bernie Sanders supera 305 que podrían contener a Hillary Clinton por siete información clasificada. Pero los asistentes parecían puntos en una encuesta entre votantes de New Hampshire. prestar más atención a los Ese estado es significativo, paseos gratis en el helicóptero pues allí tendrá lugar la de Donald Trump, que sigue primera elección primaria. elevándose en las encuestas con El vicepresidente Joe Biden su estilo irreverente y su nueva aparece tercero, pese a que aún propuesta de inmigración. no ha decidido si participará. Pero la burbujeante fama que va ganando Trump entre los republicanos ha logrado opacar en los titulares del país Nunca envié o el escándalo de los correos electrónicos de Clinton, recibí correos que siguen eclipsando su campaña para las elecciones marcados como presidenciales. En la feria estatal de Iowa, 'clasificados', donde tradicionalmente se dan cita todos los aspirantes puntualizó políticos de ambos partidos en busca del apoyo de los más Clinton. de un millón de asistentes anuales, Clinton reiteró
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Breves internacionales Por Nancy Agosto



“El Niño Godzilla” del 2015: inundaciones y sequías a escala mundial C



omenzó a dar señales de vida en muchas partes del oeste de Estados Unidos con el verano más lluvioso que se tiene en registro y niveles de humedad inusualmente altos. Ahora, el Servicio Nacional de Meteorología del país advierte que podría tratarse de “El Niño” más potente de nuestros tiempos y sostiene que sus efectos podrían sentirse en todo el planeta. Se trata del fenómeno meteorológico que se caracteriza por un calentamiento de las aguas ecuatoriales del este del océano Pacífico y que este año ha ido cobrando tanta fuerza que se ha ganado el apodo de “El Niño Godzilla”. "Los datos que tenemos nos indican que se trata de El Niño más fuerte desde 1997, pero obviamente los modelos climáticos sólo pueden predecir lo que sucederá en unos pocos meses, así que hay que ser precavidos", aseguró el oceanógrafo William Patzert, del Laboratorio de Propulsión a Chorro de la NASA (JPL, por sus siglas en inglés) a BBC Mundo. Patzet enumeró a BBC Mundo algunos de los efectos que, de confirmarse su fortaleza, El Niño podría tener en diferentes partes del mundo en los próximos meses: América El Niño hace que la corriente en chorro subtropical, que habitualmente se encuentra en el sur de México y Centroamérica, se desplace hacia el norte. Eso provocaría un invierno más lluvioso de lo habitual en el sur de Estados Unidos, lo que podría dar lugar a importantes inundaciones y deslaves. En el norte del país y el sur de Canadá, un invierno menos frío. Patzert explica que en años de El Niño "hay una temporada de huracanes más débil en el Atlántico", ya que los vientos que se dan no son favorables a la creación de sistemas tropicales. "Al mismo tiempo en el



“El Niño” más potente de nuestros tiempos Pacifico oriental, debido a la elevada temperatura del agua, se registra una temporada de huracanes muy activa, en zonas como la costa de Baja California". En el centro y el norte del océano Pacífico, “si la temperatura del agua permanece inusualmente alta, se podrían producir efectos negativos en la industria de la pesca, lo que podría impactar las economías de esos países", explica el experto de la NASA. "En el noreste de Brasil, El Niño suele provocar sequía, mientras que en el sur de Brasil y el norte de Argentina se registran inundaciones". Asia Según Patzert, "cuando en el Pacífico ecuatorial el agua caliente se mueve hacia Sudamérica, en lugares como Filipinas, Indonesia o Tailandia se registran sequías extremas”, algo que afectaría la agricultura, y como consecuencia, podría darse un aumento del precio de los alimentos que acabaría afectando el precio de las materias primas a escala global. Europa "En Europa, los años en los que El Niño es potente se dan inviernos muy fríos en el este del continente, así como en el occidente de Rusia", señala Patzert. Otras regiones del mundo "El sur del continente africano y Madagascar tienden a verse afectados por la sequía, y áreas del África subsahariana, que son muy secas, experimentan más precipitaciones". Por último, el experto de la NASA apunta que El Niño hace que el norte de Australia, igual que en el Sudeste Asiático, se vea afectado por la sequía.



Explosiones mortales en China I



luminaron la oscuridad de una noche de agosto en el puerto chino de Tianjin dejando muerte, desolación y una nube tóxica que hoy sigue causando estragos. El saldo de muertos y heridos podría cambiar, pues aún hay desaparecidos. Entre ellos se cuentan bomberos que habían acudido a apagar el incendio en el almacén de la empresa de logística donde ocurrieron las explosiones, según la agencia de noticias Reuters. Un área de tres kilómetros cuadrados fue cerrada por temor a que la nube tóxica, que inundó la región, afectara a los residentes. En el sitio de las explosiones, una montaña de contenedores de mercancías parecía colorear de gris un paisaje apocalíptico de hierros fundidos, camiones destrozados y autos calcinados. Decenas de edificios de oficinas también fueron destruidos frente a la estación de trenes de Dongahi Lu,



“Ninguno de los vecinos sabíamos que vivíamos tan cerca de sustancias peligrosas”. sobre la que cayó una lluvia de hierros, chapas y bidones de la fábrica donde se originaron las explosiones, según reportaron los periodistas del periódico ABC de España, desde el lugar de los hechos. Días después de la primera explosión, aún se oían pequeñas detonaciones provocadas por las sustancias químicas almacenadas en el depósito de la compañía de logística, Ruihai, que estalló con una potencia superior a 20 toneladas de dinamita. Entre las sustancias tóxicas halladas en las ruinas del lugar



El Gran Canal de Nicaragua: nueva era para China y Centroamérica L



os planes van viento en popa para construir lo que ha sido catalogado como un megaproyecto de infraestructura acuática que marcará nuestra época. De todo marchar bien, el llamado Gran Canal de Nicaragua conectará el océano Pacífico con el Atlántico y cruzará el territorio nicaragüense de este a oeste, según el medio informativo en español RT. De acuerdo con el diseño preliminar, el canal cruzará el Gran Lago Cocibolca y sus afluentes en el sur centro del país, la zona de libre comercio de Brito en el oeste, el complejo turístico de San Lorenzo y el aeropuerto de Rivas, uniendo los dos puertos en



Los críticos del proyecto aseguran que los daños a la flora y fauna local podrían ser incalculables. el Pacífico y el Caribe. HKND, la compañía china que lidera la construcción del Canal, anunció que ha modificado el trazado de la infraestructura para evitar perjudicar a la población local y el medio ambiente. Sin embargo, los
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y en el aire, se destaca el cianuro de sodio, un componente químico usado en fumigaciones y en la industria minera que resulta mortal si se inhala. Tal y como habían informado en días anteriores los medios informativos chinos, el almacén guardaba “cientos de toneladas” de la letal sustancia. El gobierno chino envió a 217 expertos en guerra química para contener el desastre, uno de los peores accidentes industriales que se recuerdan en China, según afirmó ante la prensa el general Shi Luze. Las primeras investigaciones indican que trabajadores de la empresa podrían haber provocado las explosiones cuando rociaron con sus mangueras algunos de los componentes químicos allí almacenados y que son altamente inflamables al contacto con el agua. Más de 6.000 residentes fueron evacuados aunque las autoridades aseguraban que no había riesgos para la salud fuera del perímetro cerrado al público. “Ninguno de los vecinos sabíamos que vivíamos tan cerca de sustancias peligrosas”, declaró al periódico ABC, de España, Sun Jing, una profesora de filosofía que residía en un bloque de apartamentos a solo 600 metros del depósito químico. críticos del proyecto aseguran que los daños a la flora y fauna local podrían ser incalculables. La ruta tendrá 278 kilómetros de longitud y será tres veces más larga que la del Canal de Panamá, con una profundidad de entre 26 y 30 metros y de ancho entre los 230 y los 520 metros. Con esas dimensiones, tendrá casi el doble de la profundidad y el ancho del Canal de Panamá. En 2013, el gobierno del presidente nicaragüense Daniel Ortega otorgó la concesión para la construcción del Gran Canal al consorcio chino HKND Group (Hong Kong Nicaraguan Canal Development Investment Group). El propietario del consorcio es el multimillonario chino Wang Jing. Según la revista Forbes, Wang es el duodécimo empresario más rico de China, con una fortuna personal de unos $6.300 millones. Además de excavar el canal, la compañía tiene previsto construir carreteras, dos puertos, un lago artificial, un aeropuerto, un complejo turístico y una zona de libre comercio, así como fábricas de acero y de cemento. Se prevé
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@NuestraVozDOB Fotos Marietha Góngora



Cuando un negocio propio es la única salida Por Marietha Góngora



meses. Gracias a esa negociación, en lugar de quedarse sin trabajo y con las deudas acumuladas a causa por los retrasos en el pago de sus salarios, los empleados pudieron unirse para intentar darle nueva vida al negocio. Era claro que ellos no podían hacer lo mismo que el antiguo dueño. No podían pagar el alquiler de sus apartamentos o las cuentas de los servicios públicos con máquinas de coser, pero los recursos estaban disponibles y más aun las ganas de ‘chambear’ duro, superar la adversidad y salir adelante. Actualmente Casa de Moda NYC tiene seis empleados y se dedica al diseño, corte y confección de prendas de vestir para hombres, mujeres y niños de todas las edades y de todos los



veces no entendemos las pruebas que Dios nos pone A en el camino. Sin embargo, a



menudo es en los momentos de mayor dificultad cuando sentimos más de cerca el amor y la ayuda de Dios, cuando se abren las puertas de la oportunidad. Walter Wilmer Tenelema y Gil Mendoza son dos mexicanos que recientemente iniciaron su camino como empresarios. Su pequeña y próspera compañía de confecciones se llama Casa de Moda NYC. Iniciar ese negocio fue la única alternativa cuando su anterior jefe dejó de pagarles sus salarios. Por más de 10 años, Walter y Gil, al igual que otros empleados, trabajaron para un hombre de nacionalidad coreana. Las cosas parecían marchar bien en la empresa, que primero estuvo en Manhattan y que luego se mudó a Brooklyn. Todo cambió cuando su dueño comenzó a tener problemas con el alcohol. Poco a poco dejó de cumplir con obligaciones básicas, como el pago de la



La soledad y sabiduría del anciano Continuación



los Hebreos 13,7 nos dice: “Acuérdense de quienes los dirigían, porque ellos les anunciaron la Palabra de Dios: consideren cómo terminó su vida e imiten su fe”. Al papa Francisco le preocupa que en la sociedad actual los ancianos no cuentan, son descartados, molestan. “Ellos son los que nos traen la historia, nos traen la doctrina, nos traen la fe y nos la dejan en herencia. Son los que, como



Walter y Gil ven con optimismo el futuro de Casa de Modas NYC, una empresa que sin saberlo, ayudaron a consolidar con su arduo trabajo como empleados.



renta, la entrega puntual de pedidos a sus clientes, el pago a proveedores, los salarios a los empleados y otros gastos de funcionamiento. Como era de esperarse, aquel hombre se fue a la quiebra. La administración del edificio en el que radicaba el negocio en Brooklyn medió entre el dueño de la empresa y sus empleados para que éstos recibieran toda la maquinaria como pago por los salarios adeudados por varios



estilos. Además, hacen muestras por encargo y se esmeran en brindar a todos sus clientes un excelente servicio a un precio justo. La empresa y su personal se están preparando para producir a gran escala y esperan recibir este tipo de propuestas en un futuro cercano. “Mi sueño siempre ha sido tener algo aquí”, dice Walter, un ecuatoriano de 32 años nacido en Ambato que llegó solo a Estados Unidos para reencontrarse con su



el buen vino envejecido, tienen esa fuerza dentro para darnos una herencia noble”. Hablando de su propia experiencia se refiere con cariño y gratitud a su abuela Rosa, quien tuvo una gran influencia de fe en él. Por eso dice con convicción: “los abuelos son un tesoro y aquel pueblo que no los respeta es un pueblo sin memoria y por tanto sin futuro”. Ha añadido que "nos hará bien pensar en tantos ancianos y ancianas, los que están en los asilos y los tantos —es fea la palabra, pero digámosla— abandonados por los suyos. La vejez muchas veces es un poco fea por las enfermedades que trae y todo eso, pero la sabiduría que



tienen nuestros abuelos es la herencia que nosotros debemos recibir.” Las palabras del papa Francisco refiriéndose a su abuela Rosa las aplico a mi madre: “Es una santa que ha sufrido mucho, pero siempre ha salido adelante con valentía”. Con ella, repito el Salmo 71,9: “No me deseches en el tiempo de la vejez; no me desampares cuando mi fuerza se acabe. Aún en la vejez y en las canas, no me desampares, oh Dios, hasta que proclame a la posteridad las proezas de tu brazo, tu poderío a todos los que han de venir”.



Haber trabajado por más de diez años en la empresa preparó a Gil y a Walter para asumir las nuevas responsabilidades ahora como propietarios.



“Trabajamos más duro que antes, las responsabilidades aumentaron, pero tenemos una gran satisfacción”. familia cuando cumplió 18 años. El mundo de la moda y el diseño no le era ajeno, pues en Ecuador Walter trabajaba en la confección de calzado y vendía directamente a almacenes. Al llegar a Estados Unidos, Walter trabajó en el sector de la construcción pero un día le dijeron que se necesitaban un planchador en una empresa de confecciones y solicitó el trabajo. El antiguo dueño de la empresa lo contrató pese a que no tenía experiencia alguna y le enseñó todo lo que sabe, como él mismo lo reconoce. Gil, por su parte, nació en el Distrito Federal, en México, hace 42 años. Desde hace 12, antes de llegar a Estados Unidos, confeccionaba prendas en cuero. Se le ve aliviado y satisfecho al saber que día a día el fruto de sus esfuerzos se consolida en un negocio que además da trabajo a otros hombres y



mujeres que sostienen a sus familias. “Trabajamos más duro que antes, las responsabilidades aumentaron, pero tenemos una gran satisfacción”, afirma Gil, quien recuerda que el ambiente laboral antiguamente era poco amable y más bien hostil, algo que ellos han entendido y cambiado por el bien de todos. “Aquí hay muchas oportunidades para crecer”, dice Walter, quien ve con fe y optimismo los días venideros. Entre tanto, Gil espera que esta empresa se consolide y que sea respetada, que no por ser una empresa hispana le quiten los méritos ganados con arduo trabajo y que goce de un prestigio igual o mayor al que tienen las empresas coreanas conocidas en el sector de las confecciones.



El Gran Canal de Nicaragua: nueva era para China y Centroamérica



Latina. "Tendría un acceso estratégico muy cerca de América del Norte, que en este momento no tiene", explicó a BBC Mundo Heinz Dieterich, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana de México (UNAM). "Para China sería un golazo geopolítico frente a Estados Unidos y una respuesta a lo que hace Washington", sostuvo. Dieterich aseguró que “es como un ajedrez. China dice: ‘ustedes tratan de construir un muro de contención en mi vecindad inmediata; pues nosotros podemos hacer lo mismo con Costa Rica, México y ahora Nicaragua’”.



Continuación que las obras finalicen en 2019 y que el canal entre en operación en el 2020. El costo total será de $50.000 millones. Mientras la mayoría de los analistas pronostican la mejora en la competitividad de los productos al abaratarse el costo de transporte, otros destacan además la ventaja estratégica que representa para China ampliar así su presencia en Centroamérica y América



Casa de Moda NYC (347) 932-6852
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El discernimiento espiritual, una conversación con Dios Continuación y para ello debes utilizar tu sensibilidad espiritual y tu inteligencia. Debes ser objetivo y hacerte preguntas como: ¿en qué te basas para pensar que Dios te llama?, ¿qué razones tienes a favor y cuáles en contra para emprender ese camino?, ¿qué circunstancias o personas pueden favorecer o dificultar tu respuesta?, ¿qué te atrae de ese estado de vida y qué no te gusta? Quizás no llegues a tener certeza absoluta de lo que Dios quiere de ti, pero hallarás signos o señales a través de las cuales Él te revela el proyecto que tiene para ti. 5. Decisión: Te seguiré vayas a donde vayas. (Lc 9,57) Tras haber descubierto lo que Dios quiere de ti, sigue adelante y decídete a realizarlo. Es posible que te sientas temeroso de no poder alcanzarlo pero pon tu confianza en el Señor y pide su gracia. Dar este ‘sí’ para comprometerte toda tu vida



es una gracia. Pídele al Espíritu Santo que te dé esa capacidad de respuesta. Para comenzar tu camino vocacional, no esperes hasta tener la certeza absoluta del llamado de Dios ya que la decisión es un paso en la fe y un acto de confianza en tu amigo Jesús. Ante una decisión tan radical como la de seguir a Jesucristo, es normal tener dudas sobre si podrás con las exigencias o si llegarás hasta el final, pero actúa de manera que nunca vayas a tener dudas de que tú, libremente, tomaste la decisión de seguirlo. 6. Acción: Jesús los llamó. Y ellos inmediatamente dejaron la barca y a su padre y lo siguieron. (Mt 4,21-22) Ya tomaste la decisión entonces ¡lánzate con todo, aunque sientas miedo! Pon los medios que necesites para materializar tu decisión y resiste a la tentación de posponer tu ingreso en una casa de formación. Ten presente que entrar al seminario o al postulantado es el inicio de un camino, pero no es aún el compromiso definitivo como sí lo es la ordenación sacerdotal o la profesión perpetua. Los años



La vocación supone un compromiso para toda la vida y es por ello que antes debes tener serias reflexiones sobre ti y sobre el estilo de vida que pretendes tener.  de formación son también tiempo de discernimiento y si los vives con generosidad y eres transparente con tus formadores, Dios te dará la claridad sobre si de verdad esa es tu vocación o no. Él te dará su gracia para asumir el compromiso definitivo o para continuar tu vida cristiana como laico. Eso sí, nunca dudes que consagrar tu vida a Dios y dedicarte por completo al servicio de los demás es un don precioso. 7. Dirección espiritual: Levántate y vete a Damasco, allí se te dirá todo lo que está establecido que hagas. (Hch 22,10) En la práctica, la dirección espiritual no corresponde a un paso específico del proceso de discernimiento vocacional, sino una ayuda para cada uno de los



pasos del proceso o para la vida de cualquier cristiano. Aunque la vocación es un llamado de Dios que nadie puede escuchar ni responder por ti, durante este proceso necesitas de alguien que te acompañe, sea un director espiritual o promotor vocacional, que te motivará a reflexionar, a orar, a percibir los signos de la voluntad del Padre y que te indicará dónde obtener información. Ya en el momento de la decisión te dejará solo para que tú libremente y frente a Jesús, respondas a su llamado. Luego te ayudará a prepararte convenientemente para ingresar en una casa de formación. Habla claro y confía a él todas tus inquietudes para poder analizar si tu vocación corresponde a un deseo tuyo o si en realidad Dios te está llamando.
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No olvides que la Iglesia te acompaña en la búsqueda de la voluntad de Dios. Lo importante es abrir el corazón y la razón, informarte, conocer y experimentar las vivencias en la vida de entrega. Monseñor Paul Sánchez, obispo auxiliar de Brooklyn, recomienda experimentar y compartir las vivencias propias de un lugar donde se sirve a Dios y a los hermanos. Para ello podemos participar en alguna actividad de la parroquia, como trabajar como voluntario en la rectoría y así observar de cerca la vida de los sacerdotes. Si quieres conocer más del tema del discernimiento o crees que tienes inquietud para seguir la vocación religiosa puedes ingresar a dioceseofbrooklyn.org/ vocations/vocationsoffice/ o comunicarte con la Oficina de Vocaciones de la Diócesis de Brooklyn: Padre Sean Suckiel, Director Vocacional Teléfono: (718) 827-2454 Correo electrónico: [email protected]



Marietha Góngora



Hamburguesas rellenas de queso azul y champiñones Por Marietha Góngora INGREDIENTES



(4 porciones)



• 1 libra de carne molida • 1 taza de champiñones frescos tajados • 1 puñado de queso azul desmenuzado • 4 lonjas de queso tajado (cualquiera sea el queso de su preferencia) • Lechuga y tomate tajado • 4 panes para hamburguesa



Preparación 1- A la carne molida cruda agregue sal y pimienta y amásela para que se condimente de forma uniforme toda la carne. (Puede omitir o reemplazar la pimienta con otro condimento de su preferencia).



• Sal y pimienta al gusto • 1 ajo picado • Un trozo de mantequilla • 4 cucharadas de aceite • Condimentos de su preferencia (mayonesa, salsa de tomate, mostaza)



2- En una sartén saltee el ajo picado en mantequilla y luego agregue los champiñones. Revuelva constantemente hasta que los champiñones se doren. Retírelos del fuego y déjelos reposar. 3- Lave bajo la llave las hojas de lechuga y córtelas en



trozos. Rebane el tomate y póngalo en un plato. 4- Tome un pedazo de carne molida, lo que alcance a caber en su mano, haga con ella una bola y luego aplástela en una tabla sin dejarla muy gruesa ni muy delgada. Luego agregue una cucharada de queso azul en



trocitos y unas cinco tajadas de champiñón en el medio de la carne. Tome otro pedazo de carne y aplástelo para hacer una especie de arepa y selle los bordes. (Si cree que las porciones están grandes, recuerde que la carne se reduce al ser cocida). 5- Ponga una sartén grande con teflón a fuego medio, agregue un poco de aceite y disponga las carnes de hamburguesa para dorarlas de forma pareja por ambos lados. Para que las hamburguesas no queden muy cerca unas de las otras, póngalas a freír de dos



en dos o en dos sartenes simultáneamente. 6- Luego de freír las carnes, póngalas en un plato con papel absorbente. 7- Abra los panes de hamburguesa y sobre el pan de la base ponga la cantidad de lechuga que desee, con dos tajadas de tomate. Encima ponga la carne y sobre ésta una lonja de queso y las salsas que prefiera (mayonesa, mostaza, ketchup, etc.). Para finalizar, ponga la parte superior del pan para hamburguesa y sirva. Puede acompañar con ensalada o papas fritas o chips.
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Papas inquietos y andariegos Por padre Tomás del Valle Reyes



uando pensamos en el Papa nos vienen a la mente C muchas ideas, una de las cuales



es que siempre está en Roma y sale de vez en cuando, siendo los últimos papas los más andariegos y caminantes. Desde san Pedro hasta Francisco siempre han sido viajeros. El primer papa fue caminante. De su natal Betsaida, a orillas del lago de Galilea, se mueve hacia Kafarnahum, donde tendrá un negocio de pesca. De allí, una vez enganchado en el grupo de los seguidores de Jesús, recorrerá Galilea y Judea. Cuando la responsabilidad de la incipiente comunidad recae sobre sus hombros se tiene que mover de un sitio a otro. Recala en Antioquía de Siria y de allí se mueve a Roma donde finalmente será asesinado. La vida de sus sucesores va a estar marcada por viajes y cambios de domicilio con cierta frecuencia. Desde Ponciano que termina su vida en unas minas del sur de Italia hasta Pio IX prisionero en El Vaticano, son muchos los caminos recorridos por los papas a lo largo de veinte siglos de historia. Entre 1309



y 1377 siete papas residieron en la ciudad francesa de Aviñon. En 1378 el papa Gregorio XI con su vuelta a Roma dio por cerrado este extraño episodio de la historia del pontificado. Desde entonces han mantenido su sede en Roma, no obstante haber tenido que viajar por los extensos territorios de los Estados Pontificios. Alguno llegará a morir fuera de Roma, bajo la custodia de Napoleón, como Pio VI. Uno de los efectos a largo plazo de la Revolución Francesa fue la pérdida de los Estados Pontificios, gobernando la Iglesia el beato Pio IX. El 20 de mayo de 1870 fue ocupada militarmente la Ciudad Eterna y quedó interrumpido el Concilio Vaticano I. El Papa se negó a salir de los Palacios Apostólicos del Vaticano, considerándose prisionero. La situación anómala de un papa preso y un status legal en el limbo, la llamada “Cuestión Romana”, tardó 59 años en resolverse. Fue en 1929 en que Benito Mussolini por parte del gobierno de Italia y el papa Pio XI por parte



Las visitas papales a Nueva York



L



de la Iglesia, firmaron los Tratados de Letrán según los cuales se creaba el Estado de la Ciudad del Vaticano, se dejaba libertad al Papa para salir de su exilio-prisión de los Palacios Vaticanos y se resarcía económicamente a la Iglesia. Pasarían 33 años antes de que un papa viajara fuera de Roma. El 4 de octubre de 1962, san Juan XXIII viajaba a Loreto y Asís. Iba a poner bajo la protección de María y de San Francisco el Concilio Vaticano II, el cual daría comienzo el 11 de octubre. Con ese sencillo viaje se cerraba una etapa histórica y se abría un horizonte nuevo para el pontificado y la Iglesia El beato Pablo VI llevó a cabo once viajes, destacando el que realizó entre el 21 al 25 de agosto de 1968 a Colombia, siendo de esta manera el primer papa en visitar el continente americano. En 1964 recorrió la Tierra Santa, siendo el primer papa después de San Pedro en volver a Judea y Galilea. Hace 50 años, el 4 de octubre de 1965 visitó Nueva York, clamando en la tribuna de las Naciones Unidas por la paz. San Juan Pablo II a lo largo de sus 26 años de pontificado llevó a cabo 104 viajes apostólicos fuera de Italia y 146 en la península itálica. Se destacan los efectuados a Polonia, Israel, Cuba y Sarajevo en plena guerra civil. Visitó todos los continentes y se dirigió a



Pasarían 33 años antes de que un papa viajara fuera de Roma. los públicos más variados. Juan Pablo II fue en sus años jóvenes un actor de teatro que llegó a papa. Una vez elegido papa no olvidó sus destrezas y disciplina artística y las utilizó en todos los escenarios posibles para predicar el evangelio. Benedicto XVI viajó a 24 países en cuatro continentes. Destacan las visitas en América a Brasil, México, Cuba y Estados Unidos. El papa Francisco ha llevado a cabo nueve viajes internacionales en tres continentes. El primero fue a Brasil, para la Jornada Mundial de la Juventud en Río de Janeiro en julio de 2013. Este año visitó Paraguay, Bolivia y Ecuador. En los próximos días visitará Cuba y los Estados Unidos. Podríamos concluir estas notas con los versos del poeta: “Caminante no hay camino se hace camino al andar”. Desde Pedro hasta Francisco, a pesar de las vicisitudes y complicaciones, los papas han caminado animando a los hermanos en la fe, siendo testigos de la alegría y el amor de Dios.



elegido papa, el 2 de octubre de 1979 celebró una misa en el Yankee Stadium. El viejo estadio de los “Bombarderos del Bronx” se llenó completamente ese día. En su mensaje a la comunidad hispana del Bronx, el Sumo Pontífice afirmó: “Vengo aquí porque conozco las condiciones difíciles de vuestra existencia, porque sé que el dolor se hace presente en vuestras vidas. No os abandonéis, hermanos y amigos, a la desesperanza, sino colaborad vosotros mismos, dad los pasos que os sean posibles en la empresa de vuestra mayor dignificación”. La segunda visita del “Papa Viajero” fue en 1995. El 7 de octubre de ese año san Juan Pablo II ofreció un misa en Central Park a la que asistieron más de 125 mil personas. En esa ocasión Juan Pablo II habló del tema de la inmigración y en especial el



ALEXIS PIMENTEL, ESQ OFICINA DE ABOGADOS DE ALEXIS PIMENTEL 37-53 90 St. Oficina 10 Jackson Heights, NY 11372 Se habla español 24 horas Tel 718.779.4800 Fax 718.779.4811 Móvil 917.562.8142 [email protected] Especialistas en casos de Inmigración. Ofrecemos una consulta gratis.
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¿NECESITA UN ARQUITECTO CON LICENCIA?



Por Darío López Capera



a llegada del papa Francisco a Nueva York este 24 de septiembre se convertirá en la tercera visita de un papa a la capital del mundo. El primero que lo hizo fue el papa Pablo VI quien llegó a Nueva York el 4 de octubre de 1965, esa fue una visita maratónica, pues el entonces Vicario de Roma llegó al aeropuerto John F. Kennedy y de allí fue a la Catedral de San Patricio, luego a la sede las Naciones Unidas, sostuvo un encuentro en la iglesia de la Sagrada Familia, ofició una misa en el Yankee Stadium, ofreció un discurso en el pabellón de la Santa Sede de la Feria Mundial y dio un mensaje a los alumnos de Rice High School en Harlem. Al día siguiente regresó a Roma. El segundo papa que visitó Nueva York fue san Juan Pablo II. Lo hizo en dos ocasiones. Un año después de haber sido



Lo mantiene al día con los eventos actuales en nuestra diócesis, las parroquias y las iglesias de nuestra nación y alrededor del mundo. Si está interesado en recibir copias de nuestra publicación directamente en su hogar o negocio, por favor comuníquese con nosotros. Para más información escríbanos a nuestro correo electrónico nuestravoz@ desalesmedia.org



El papa Juan Pablo II en su primera visita a Nueva York en el antiguo estadio de los Yankees.



trato hacia los inmigrantes: “Desde su inicio hasta ahora, Estados Unidos ha sido un refugio para generaciones de inmigrantes”. El ahora santo agregó: “Hombres, mujeres y niños se han establecido aquí desde todas partes del mundo, construyendo sus vidas y formando una sociedad de una rica diversidad étnica y racial, basada en el compromiso con una visión compartida de dignidad humana y libertad”. “Tengo la esperanza y oro porque Estados Unidos persevere en sus mejores



tradiciones: sus puertas abiertas y las oportunidades que ofrece. Sería triste si el país le diera la espalda a su espíritu emprendedor”, concluyó en su discurso. Juan Pablo II visitó Estados Unidos en cuatro ocasiones más, en 1984, 1987, 1993 y 1999. El papa Francisco será el tercer pontífice que visite este país. Su visita no solo marcará un hecho histórico para los católicos, sino para todos los hispanos, pues en esta ocasión recibiremos al primer papa latinoamericano de la historia.



Renovación/ extensión residencial y comercial. Cumplimeitno de códigos de zonificación y construcción. Resolución de violaciones Departamento de Edificios y Junta de Control Ambiental. Martin B. Torre, R.A., A.I.A. Arquitecto Registrado/ Licencia de NY No. 027770 Ex Examinador de planos Departamento de Edificios, 20 años de experiencia. Teléfono: 646-257-9081 Correo electrónico: 



mbtorrearchitects@ hotmail.com
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Tu calendario Brooklyn Parroquia San Patricio, Bay Ridge



Apostolado Mundial de Fátima, Brooklyn Queens, primer sábado de devoción, 5 de septiembre después de la misa de las 12:00 p.m. Para más información llame al 718-238-2600.



Parroquia Nuestra Señora de la Gracia, Gravesend



Una noche de oración y canto, 18 de septiembre a las 7:30 p.m. con el padre Charles y Laurie Mangano. Una noche de libre albedrío. Para más información llame al 718-627-2020.



Parroquia Santa Fortunata, East New York



Mercado de las pulgas, 19 y 20 de septiembre en la calle Hemlock. Valor de las mesas: $40 por dos días, $25 por un día. Para más información llame al 718-647-2632.



QUEENS Parroquia Corpus Christi, Woodside



Celebración del cumpleaños de María, 6 de septiembre a las 2:00 p.m. Para más información llame a Estelle al 718-406-9967 o al 718-605-8625.



Parroquia San Sebastián, Woodside



“Saulog” una noche de serenatas con el grupo Cebu Clergy, 4 de septiembre a las 8:00 p.m. Presentado por la Arquidiócesis de Cebu en Filipinas. Valor de la entrada: $30. Para más información llame al 646-5084871 o al 917-683-5274.



Parroquia Santa Anastasia, Douglaston



Devoción de la comunidad hispana: Hora Santa, 17 de septiembre y cada tercer jueves del mes a las 7:15 p.m. Para más información llame al 718-683-6070.



Parroquia Santísima Trinidad, Whitestone



Noche caribeña, 26 de septiembre a las 7:00 p.m. en el salón Monseñor King. Para más información llame al 718-253-4404.



Misa por necesidades especiales, 20 de septiembre a las 12:30 p.m. Celebrante: padre Joseph Gibino. La misa contará con intérprete de lenguaje de signos. Después se llevará a cabo un encuentro de integración. Para más información llame al 718-767-0095.



Escuela Secundaria Xaverian, Bay Ridge



Parroquia del Santísimo Sacramento, Jackson Heights



Parroquia Santo Tomás de Aquino, Flatlands



Día familiar diocesano, 3 de octubre de 11:00 a.m. a 3:00 p.m. Valor: $20 por familia. Invitada especial: ValLimar Jensen. Para más información llame al 718965-7300 ext. 5416.



Escuela Secundario Regional Nazareth, Flatbush



Carrera en memoria de Eugene McCarthy, 19 de septiembre en Marine Park. La carrera empieza a las 9:00 a.m. Inscripción: $30 si se inscribe antes de la carrera, $35 el día del evento. Para más información llame a Gary Brasco al 718-763-1100 ext. 232.



Parroquia Nuestra Señora de la Paz, Gowanus/Park Slope



Peregrinaje a Tierra Santa Bajo la dirección del padre Carlos R. Quijano, S.J. y la hermana María C. Amador, PCM, como acompañantes se invita a todos los miembros de nuestra parroquia. Fecha: del 9 al 18 de noviembre de 2015 Valor: $2.998 por persona Serán 10 días intensos de oración y de recorrido, siguiendo las huellas de Jesús. Descubramos esos sitios sagrados y compartamos una experiencia única. Organiza: Parroquia del Santísimo Sacramento y Regina Tours. Para más información llame al 1-800-228-4654 y pregunte por Angélica Villegas.



Aprendiendo sobre la misa tradicional en latín, 19 de septiembre a las 12:00 p.m. seguido de misa cantada (misa tradicional cantada en latín) a la 1:00 p.m. Para más información llame al 718-624-5122.



Parroquia Santa Rosa de Lima, Rockaway Beach



Parroquia Francisca Javiera Cabrini, Bath Beach



Residencia Reina de la Paz, Queens Village



Fiesta de Nuestra Señora de Montevergine (Madonna di Montevergine), 27 de septiembre. Misa a las 2:00 p.m. Patrocinado por el Consejo de los Caballeros de Colón No. 481. La fiesta se celebrará del 24 al 27 de septiembre. Para más información, llame al teléfono 718-259-8840.
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Clase de formación de la Tercera Orden del Carmen, 12 de septiembre a las 9:00 a.m. en el Siloam Center. Para más información llame al 718-634-7394. Fiesta de jardín de las hermanitas de los pobres, 12 de septiembre de 2:00 p.m. a 5:00 p.m. Almuerzo estilo bufé y jazz en vivo, llueva o haga sol. Reserve lo antes posible antes del 8 de septiembre. Para más información o para hacer reservaciones llame al teléfono 718-464-1800.



Descubriendo caminos Centros de ayuda de Caridades Católicas http://www.ccbq.org/ Caridades Católicas Centro Comunitario de Brooklyn 191 Joralemon Street Brooklyn, N.Y. 11201 (718) 722-6001 Caridades Católicas Centro Comunitario del Norte de Queens 23-40 Astoria Boulevard Astoria, N.Y. 11102 (718) 726-9790 Grupos de conversación en inglés Caridades Católicas Centro Comunitario del Norte de Queens 23-40 Astoria Blvd Astoria, N.Y. 11102 Llame al (718) 726-9790 Clases de GED en español Caridades Católicas Centro Comunitario del Norte de Queens 23-40 Astoria Blvd Astoria, N.Y. 11102 (718) 726-9790 Información sobre inmigración y seguro médico Iglesia de San Patricio 39-38 29th street Long Island City, N.Y. 11101 Llame al (718) 726-9790 Servicios para mujeres embarazadas Caridades Católicas Centro Comunitario del Norte de Queens 23-402 Astoria Blvd Astoria, N.Y. 11102 (718) 726-9790 Ayuda a mujeres embarazadas Llame al (718) 722-6243 Grupo de apoyo y recursos para desempleados Parar mas información: Llame al (718) 722-6002 Estabilidad financiera, económica y autoestima Caridades Católicas Centro Comunitario del Norte de Queens 23-40 Astoria Bldv Astoria, N.Y. 11102 Llame al (718) 726-9790
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Bienvenido, papa Francisco! ! 

Septiembre de 2015. Año V | Número 01. El periódico de la diócesis de Brooklyn www.nuestra-voz.org. 60 centavos. Bienven
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Papa Francisco 

víctimas de Roseburg. Página 3. Comunidad de San Mateo unida en Acción de ... conocimiento en la historia de la Iglesia.
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Papa Francisco AWS 

La histeria colectiva estalló en un sólo grito del que todos hicimos eco. Y nuestros ojos lo vieron, ahí, de frente, con
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plaza papa francisco 

233 Bonney Street, New Bedford. (Al otro lado de Servicios Catolicos). Oficina Parroquial de la Guadalupe: 508-992-9408.
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ES carta del Papa Francisco 

Carta del Papa Francisco a Mons. Javier Echevarría, Prelado del Opus Dei, con motivo de la beatificación de Álvaro del P
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TP Papa Francisco Guía II 

En esta segunda etapa de trabajo se tratará de reconstruir el desarrollo histórico de las políticas en torno del barrio
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TP Papa Francisco Guía III 

Análisis de la política estatal en torno al barrio Papa Francisco. Guía III. Informe final. Cumplidas las etapas de rele
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El humanismo cristiano segun el Papa Francisco 

Valor: $60.000 pesos - USD $22. PRESENCIA DE. MONS. ANGELO VINCENZO ZANI. Secretario de la Congregación de Educación Cat
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Carta Apostólica Misericordia et misera Papa Francisco 

21 nov. 2016 - La miseria del pecado ha sido revestida por la misericordia del amor. Por parte de Jesús, ningún juicio q
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Carta Apostólica Misericordia et misera Papa Francisco 

21 nov. 2016 - [2] Pastor de Hermas, 42, 1-4. [3] Cf. Exhort. ap. Evangelii gaudium, 24 noviembre 2013, 27: AAS 105 (201
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Papa Francisco visitará Brasil en julio 

Momentos en que socorristas de la Cruz Roja Nicaragüense sacaron el cuerpo sin vida de la adolescente ... día de mayor r
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Bienvenido a 

Patient Information / Información del Paciente ..... We must also have the Notice available at the office for patients t
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Bienvenido a 

Previous Dentist Name / Nombre del Dentista Anterior. Reason for Leaving / Motivo de Abandono. Date of last cleaning / F
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francisco el papa del pueblo by mariano de vedia-pdf 

18 ago. 2018 - book collection which is incorporate numerous choice, for example ... You may use the related PDF section
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Recen por mí: Papa Francisco en sus palabras 

Lo que el recientemente electo Papa le dijo a su chofer y guardia de seguridad de su limusina después de la presentación
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TP Papa Francisco guía I 

Análisis de la política estatal en torno al barrio Papa Francisco. A. Aspectos generales. Propósito. El trabajo práctico
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Jesus, la Mujer Samaritana, y la Sabiduria del Papa Francisco 

La historia en el evangelio de San Juan sobre el feliz encuentro entre Jesús y ... madre la iglesia revestida de luz tan
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Bienvenido a 

Hepatitis A. Radioterapia. *Condition may require medication. / *Estas condiciones pueden requerir medicación. □ Y/S □ N
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Señor presidente: ¡BIENVENIDO!..., bienvenido al 36 

23 nov. 2018 - libro: el Plan Estratégico de la Ganadería Colombiana, el PEGA ... Como esperamos de la Hoja de Ruta, el
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Martín Bossi.“Por el papa Francisco me estoy 

10 mar. 2014 - El teatro acaba de perder a un des- tacado referente. Ayer, a los 75 años, falleció en Buenos Aires Carlo
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Carta de la CECh al Papa Francisco - Conferre 

14 mar. 2013 - y también el Supremo Gobierno, había extendido a Su venerable predecesor Benedicto XVI, la invitación a v
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TP Papa Francisco guía I 

la política de vivienda, los problemas y conflictos relacionados con el uso de la .... Asesoría General Tutelar (2010):
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TP Papa Francisco guía I 

la política de vivienda, los problemas y conflictos relacionados con el uso de la tierra ... Villa 20 y los Piletones”,
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Carta del Papa Francisco sobre la beata Guadalupe Ortiz de 

17 may. 2019 - transforme con su amor, y supone también salir de sí mismo y andar al encuentro de los demás donde Jesús
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